
SOBRADINHO I SEXTA-FEIRA I 06 DE AGOSTO I 2021 ANO 38 • Nº 18 • R$ 3,50

O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

SUPERAÇÃO
A história de Nicole, 
Valentina e Yasmim 

Página 6

SOBRADINHO

Município promove 
projeto de resgate do 
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>> DIA DOS PAIS: Paixão por videogames aproximou ainda mais Leandro e Lorenzo, pai e filho re-
sidentes em Ibarama. A diversão na sala de casa, nas horas vagas, ampliou a relação de parceria en-
tre os dois, que não dispensam momentos de descontração, compartilhados em canal no YouTube.
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Ganhadores do mês de JULHO
Com 823 bilhetes participantes, os sorteados foram: 

 
1º de R$ 300,00 - Jeferson Scheidt 
2º de R$ 200,00 - Andrea Luciana de Moraes Paulus 
3º de R$ 100,00 - Romolo Dalberto 

(todos de Passa Sete)

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

Na última segunda-
-feira, 2 de agosto, os 

vereadores de Sobradi-
nho estiveram reunidos 
para a 29ª sessão ordiná-
ria deste ano. Na ocasião, 
dois Projetos de Lei foram 
aprovados por unanimi-
dade, quatro projetos fo-
ram baixados nas comis-
sões e um veto do executi-
vo à emenda 11/2021 do 
Plano Plurianual (PPA) foi 
aprovado por oito votos 
favoráveis. Estiveram pre-
sentes na sessão, mem-
bros do Corpo de Bom-
beiros de Sobradinho. De-
vido ao pedido de licen-
ça por 30 dias do verea-
dor Janderson Dias Nu-
nes (PP), assumiu os tra-
balhos o vereador suplen-
te, Rainoldo Waide (PP).

Os Projetos de Lei apro-
vados por unanimida-
de foram: Projeto de Lei 
65/2021 que autoriza 
o Executivo Municipal, 
abrir Crédito Especial 
no Orçamento de 2021 
Lei Municipal n° 4746, 
de 08/12/2020 no valor 
de R$ 10 mil; Projeto de 
Lei 67/2021 que autori-
za o Executivo Municipal 
a contratar temporaria-
mente sem concurso pú-
blico em caráter excep-
cional de interesse públi-
co para atender situação 
de emergência junto à Se-
cretaria Municipal de As-
sistência Social, um faci-
litador de oficina de Es-
porte, Lazer, Arte, Cultura.

Os Projetos de Lei bai-
xados nas comissões fo-
ram: Projeto de Lei 
52/2021 que disciplina 

a utilização de um metro 
de calçada de circulação 
de pedestres, para uso do 
comércio local, varejista e 
de alimentos, para expo-
sição de produtos e colo-
cação de mobiliário como 
mesas e cadeiras quando 
se tratar de bares e res-
taurantes; Projeto de Lei 
58/2021 que institui o re-
gime de previdência com-
plementar no âmbito do 
município de Sobradinho, 
fixa o limite máximo para 
a concessão de aposen-
tadorias e pensões pelo 
regime próprio de previ-
dência de que trata o art. 
40 Constituição Federal; 
autoriza a adesão a pla-
nos de benefícios de pre-
vidência complementar 
e dá outras providências; 
Projeto de Lei 66/2021 
que altera os parágrafos 
2º e 3º do art. 521 da Lei 
Municipal n°1.333 de 20 
de dezembro de 1991 que 
estabelece o Código Tri-
butário do município e dá 
outras providências; Pro-
jeto de Lei 68/2021 que 
institui o Programa Mu-
nicipal de Pavimentação 
Comunitária no âmbito do 
município de Sobradinho 

para execução de obras de 
pavimentação nas vias ur-
banas, serviços de drena-
gem, calçamento e obras 
complementares de in-
fraestrutura urbana nos 
bairros através da inicia-
tiva e participação dire-
ta dos moradores benefi-
ciados pela obra pública.

A emenda 11/2021 re-
ferente ao PPA 2022/2025 
foi vetada pelo executivo, 
e recebeu oito votos favo-
ráveis ao veto. A emenda 
consistia na construção 
de um Centro de Distri-
buição, coleta, transbordo 
e reciclagem mediante a 
diminuição de R$ 400 mil 
no Programa 3092 - Pro-
moção de Turismo, Ação 
112 que trata da constru-
ção da imagem do Cristo.

A sessão foi interrom-
pida para o uso da tribu-
na. O tesoureiro dos Bom-
beiros Voluntários de So-
bradinho, Natalício Moa-
cir da Silva (o Zico), agra-
deceu ao legislativo, es-
pecialmente ao vereador 
Luiz Freitas (o Maninho 
- PP). Ele relatou sobre o 
trabalho da corporação e 
colocou sobre números 
referentes a atendimen-

tos e chamados.
Logo após, o vereador 

suplente, Rainoldo Waide 
(PP) usou a tribuna para 
agradecer aos trabalhos 
prestados pelos Bombei-
ros Voluntários e colocou 
também sobre as melho-
rias nas estradas do mu-
nicípio.

Luiz Freitas (PP) tam-
bém usou a tribuna para 
agradecer as emendas 
sancionadas pelo prefei-
to. Falou a respeito da re-
gionalização dos partos e 
sobre a emenda destina-
da à bancada do PP para 
infraestrutura na cidade.

Helton Vendruscollo 
(MDB) fez o uso da tribu-
na para agradecer os tra-
balhos prestados pelos 
Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho. Destacou 
também a adequação nos 
quebra-molas nas saídas 
da cidade.

Miguel Vieira (PP) 
enalteceu os bombeiros 
e a iniciativa do vereador 
Luiz Freitas (PP). Aprovei-
tou para destacar sobre a 
intervenção da Defesa Ci-
vil, que enviou um carro 
cheio de roupas e calça-
dos para a Liga de Com-
bate ao Câncer.

A tribuna teve encerra-
mento com o vereador Je-
ferson Matana (PSB), que 
também parabenizou os 
Bombeiros Voluntários. 
Relatou seu contentamen-
to com a BM do município 
pelas ações que vem de-
senvolvendo e mencionou 
sobre o trabalho do depu-
tado Brito na construção 
de áreas de escape.

Vereadores de Sobradinho se reúnem na 
29ª sessão ordinária deste ano

>> LEGISLATIVO  Veto do executivo à emenda 11/2021 do PPA foi acatado por unanimidade

Na manhã da última 
terça-feira, 3 de agos-
to, em entrevista ao pro-
grama Giro Regional da 
rádio Gazeta FM 98.1, o 
prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, 
falou sobre o projeto de 
construção da imagem de 
Cristo no Morro da Me-
dianeira.

Segundo o prefeito, foi 
realizada uma reunião na 
segunda-feira, 2 de agos-
to, pouco antes da 29ª 
sessão ordinária da Câ-
mara de Vereadores de 
Sobradinho. Na ocasião 
foi tratado com os vere-
adores, representantes 
da Caciss, Sindilojas e re-
ligiosos da região sobre 
a emenda 11/2021 re-
ferente ao Plano Pluria-
nual (PPA) 2022/2025. 
A referida emenda visa-
va remanejar recursos 
do projeto da construção 
da imagem do Cristo para 

a construção de Centro 
de Distribuição, coleta, 
transbordo e reciclagem 
de lixo. De acordo com 
Mayerhofer, essa emenda 
foi vetada pelo executivo 
e o veto foi aprovado pela 
câmara com 8 votos favo-
ráveis. Conforme o pre-
feito, a demanda da usi-
na de reciclagem de lixo 
pode ser resolvida a nível 
de consórcio, mantendo 
assim a futura constru-
ção da imagem de Cristo.

Segundo Mayerhofer, o 
possível prazo para o iní-
cio da construção é o ano 
de 2022. “A emenda deve 
ser destinada em outu-
bro deste ano e o recurso 
deverá chegar a Sobradi-
nho no início do ano que 
vem”, finalizou o prefeito.

A ideia é que a imagem 
do Cristo tenha 22 me-
tros de altura, sendo que, 
4m serão a base e 18m da 
estátua em si.

Prefeito fala sobre 
projeto de construção 

da imagem do Cristo

VICTOR PARANHOS
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Quem vê o sorriso tí-
mido no rosto dos pais 
e das pequenas Nico-
le, Valentina e Yasmim 
sequer pode imaginar 
o tamanho desafio en-
frentado no nascimen-
to prematuro das me-
ninas, aos seis meses 
de gestação, em 2016. 
A gravidez de alto ris-
co não tirou a espe-
rança do casal Tatia-
ne Martinazzo, hoje 
com 34 anos, e Charles 
Pape, 38 anos, de ver 
as filhas crescendo e se 
desenvolvendo. Foi as-
sim que reuniram for-
ças e tiveram auxílio 
da família, bem como 
da comunidade de Vera 
Cruz, município onde 
residiam à época, com 
campanhas para cus-
tear despesas com leite 
especial e fraldas, por 
exemplo.

Sem histórico de gê-
meos na família, o sus-
to inicial foi logo na pri-
meira ecografia. “Com 
poucas semanas já deu 
para ver que seriam 
três bebês. Nos primei-
ros meses a gente nem 
acreditava muito, por 
não ter nenhum caso 
na família, era tudo no-
vidade”, recorda-se a 
mãe. O misto de alegria 
e surpresa se instalou 
sobre a vida do casal 
que estava em tentati-
vas para engravidar há 
aproximadamente dois 
anos. Sem realizar tra-
tamentos, a gravidez 
natural de trigêmeos 
trouxe preocupações 
e incertezas para a fa-
mília, com origens em 
Agudo, mas moradores 
de Vera Cruz por uma 
década. “Poderia ocor-
rer da gestação não se 
completar, não chegar 
ao fim”, disse Tatiane. 

Conforme lembra o 
casal, o anúncio inicial 
foi de que seriam três 
meninos, inclusive um 
chá de fraldas foi rea-
lizado. “Foi na primei-
ra ecografia feita já em 
Porto Alegre que o mé-

dico disse que seriam 
três meninas”, contou a 
esposa, para mais uma 
surpresa dos pais. Foi 
então que na 26ª sema-
na de gestação os pre-
parativos foram apres-
sados, pois elas pre-
cisariam nascer an-
tes do tempo. “Quan-

do completei seis me-
ses de gestação procu-
rei o médico ao perce-
ber um pequeno san-
gramento e, neste mo-
mento, resolveram me 
encaminhar para Porto 
Alegre, para ficar inter-
nada até completar o 
oitavo mês. Assim que 

cheguei na capital, em 
poucas horas as meni-
nas já nasceram. Es-
tava com seis meses e 
um dia de gestação”, re-
lembra.

Nicole e Yasmim che-
garam ao mundo pe-
sando 790 gramas. Va-
lentina com menos ain-
da, apenas 730 gra-
mas. Conforme a mãe, 
após o parto realiza-
do na Santa Casa de 
Misericórdia de Por-
to Alegre, elas preci-
saram permanecer no 
hospital por 3 meses 
e 23 dias, até retorna-
rem para casa e conti-
nuar com cuidados es-
peciais, como trata-
mento para fortaleci-
mento dos pulmões, e 
acompanhamento mé-
dico por pouco mais 
de um ano. No período 
internadas, ainda re-
cém-nascidas, com cer-
ca de duas semanas de 
vida, as três irmãs pas-

saram por cirurgia no 
coração.

Com as meninas em 
pleno desenvolvimen-
to e sem necessitar de 
tratamento especial, 
em 2019 os pais resol-
veram retornar para à 
terra natal e fixaram 
residência em Nova 
Boêmia, interior de 
Agudo, onde residem 
atualmente. Nesta se-
mana nós fomos até lá 
para conhecê-los. “Elas 
são cheias de saúde. Os 
médicos tinham receio 
que quando saíssem do 
hospital iriam precisar 
de tubo de oxigênio di-
reto em casa, mas gra-
ças a Deus não precisa-
ram nada, saíram res-
pirando normalmen-
te”, falou com alegria 
a mãe.

Mais próximas dos 
avós maternos, as me-
ninas crescem dividin-
do espaço com a natu-
reza e com o carinho e 

cuidado dos pais e tam-
bém dos antecessores. 
Atualmente, a mãe tra-
balha na agricultura e 
dedica-se ao cuidado 
da casa e das pequenas, 
enquanto o pai atua 
como agricultor, mo-
torista de caminhão e 
auxilia na criação das 
trigêmeas. “Elas sem-
pre se adaptaram tão 
bem ao interior, é tudo 
para elas, sempre gos-
taram bastante”, con-
tou a mãe, que lembrou 
ainda sobre a impor-
tância da rede de apoio, 
especialmente nos pri-
meiros meses para dar 
conta de amamentar, 
dar banho, trocar fral-
da, tudo multiplicado 
por três. “Depois que 
elas vieram do hospi-
tal foi bem complicado. 
Sempre tinha que ter 
alguém, minha mãe ou 
minha sogra para aju-
dar”, acrescentou Ta-
tiane.

Trigêmeas: desafios, superação e alegria em dose tripla
>> AGUDO   Aos 4 anos, Nicole, Valentina e Yasmim iniciam na vida escolar acompanhando 
desenvolvimento das crianças desta idade, após surpresas e desafios em nascimento prematuro

>> Prematuras, trigêmeas 
nasceram com menos de 
800 gramas cada e necessi-
taram de cirurgia cardíaca 
ainda recém-nascidas

Foi no início de julho deste ano que 
o trio começou a frequentar à esco-
la, no Pré. Até então, desde o início do 
ano, realizavam atividades em casa, 
encaminhadas pela professora. Como 
conta a mãe, a expectativa para andar 
no ônibus do transporte escolar, pela 
primeira vez, era grande, o que elas 
tiraram de letra, “elas estavam facei-
ras e eu preocupada que iriam estra-
nhar”. Por crescerem em meio ao con-
texto de pandemia, incluíram hábitos 
facilmente à rotina, “falou em se ves-
tir, a primeira coisa que lembram é a 
máscara e depois o álcool gel”.

Além da semelhança física, vesti-
das de forma parecida, elas chamam 
atenção, especialmente por estarem 
na maior parte do tempo juntas. “Es-
tão amando ir para a escola. São bem 
sapecas, falantes, com bastante ener-
gia e saúde, graças a Deus. Em casa 
gostam de correr na grama, de an-
dar no potreiro, estar próximo dos 
animais”, enfatizou Tatiane. “Curio-
sas são elas”, acrescenta o pai, dizen-
do que a mesma pergunta costuma, 
muitas vezes, ser repetida pelas três.

Para o papai Charles, que comemo-
ra mais um Dia dos Pais rodeado pe-
las filhas, o maior presente é a alegria 
em dose tripla: “a alegria compensa o 
trabalho. O amor e entretimento que 
se tem, compensa todo o resto. Tu não 
pensas no trabalho, no banho demo-

rado, em vestir três, pentear o cabe-
lo de três”... a alegria de ter elas e vê-
-las crescendo bem, é o que fortalece 
a caminhada.

Em outubro, Nicole, Valentina e 
Yasmim completam 5 anos de ida-
de, são ainda pequenas, mas no que 
depender dos pais quanto ao futu-
ro, o incentivo e o suporte que pude-
rem dar, especialmente nos estudos, 
é algo que já imaginam desde agora. 
Para nossa reportagem que visitou 
à família, o desejo é que os abraços 
apertados como o da foto se repitam 
por muitos anos e esse companhei-
rismo entre as três, desde o ventre 
materno, continue ao longo da vida.

Companheiras
FOTOS: NATHANA REDIN E ARQUIVO PESSOAL
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As manchetes 
em 15/08/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Bom público compareceu na Avenida João 
Antônio, na altura do seu número 47, sábado às 11 horas, na 
cidade de Sobradinho, para prestigiar a inauguração da loja 
“Avant Garde, Decorações e Design, de Cleci Redin Brixner”, 
localizada no térreo do moderníssimo Edifício Dom Eugênio, 
ainda em construção. Entre os presentes, estavam funcioná-
rios da Gazeta da Serra e da Rádio Gazeta FM, bem como li-
deranças políticas e comerciais de Sobradinho. Na ocasião, 
Terciso Redin (pai de Cleci) fez uma retrospectiva da vida da 
família Redin, destacando as qualidades morais e religiosas 
de Eugênio Redin cujo nome foi dado ao prédio.

Já em 1973 existia a Sociedade de Assistência Social de So-
bradinho, entidade mantenedora da Casa do Menor, que tinha 
como objetivo o atendimento aos menores carentes de nos-
so município, mantida pela comunidade e através de convê-
nio com o Município de Sobradinho. No decorrer de sua exis-
tência, tendo à frente o seu presidente Ilidio Teixeira e, como 
alma e coração na parte administrativa, a professora Doro-
teia Roso Cides, a qual por muitos anos dedicou uma parce-
la significativa de sua vida trabalhando em prol das crianças 
desassistidas de nossa cidade.

Havia um clamor muito grande das mães, que buscavam 
trabalhar, no sentido que se construísse uma creche, onde pu-
dessem deixar os seus filhos.

Buscamos os recursos necessários para a ampliação do pré-
dio, junto ao governador de então, Sinval Guazzelli, e ao en-
tão secretário do Trabalho e Ação Social, Carlos Alberto Chia-
relli, os quais destinaram recursos para tal fim, e os mesmos 
tiveram ainda em seus mandatos a oportunidade de inaugu-
rar o referido prédio. 

Daí surgiram outras reivindicações, então em minha se-
gunda administração, no sentido de dotarmos outros bair-
ros de creches.

Como os recursos eram muito escassos, tivemos que ser cria-
tivos no sentido de atender as justas reivindicações de nossa 
gente. Usamos então escolas desativadas nos bairros Maieron 
e Vera Cruz, implantando aí novas creches, o que com toda a 
certeza deu oportunidade para que um maior número de do-
nas de casa pudessem trabalhar, cujo dinheiro somado ao do 
esposo, aumentaria a renda familiar.

Ainda no Bairro da Medianeira, implantamos a creche da 
Vovó Kiola, mãe do então presidente José Sarnei, tendo como 
secretário da Secretaria de Ação Comunitária o dr. Nelson Pro-
ença, que levou ao conhecimento do presidente brasileiro a ho-
menagem que fizemos a sua mãe. Ainda é bom registrar que 
foi através dessa Secretaria, que obtivemos os recursos neces-
sários para a implantação da rede dágua, pavimentação, ilu-
minação pública e verba para a urbanização e construção de 
casas populares, no Morro da Medianeira e da Vila União.

Graças a então secretária do Trabalho, Mercedes Rodri-
gues, que destinou a verba necessária, construímos a Creche 
da Baixada, continuando em nossa meta de atender as neces-
sidades daquela comunidade. Posteriormente, foram criadas 
as creches de Segredo, Ibarama e Tamanduá, pois sempre ti-
vemos em mente o bem estar das crianças, bem maior em nos-
sas vidas. No que tange a criação de creches em nossas admi-
nistrações, ainda criamos a Creche da Tia Bena, próximo a 
fábrica de Calçados Schmidt, atendendo a demanda das mu-
lheres mães que ali trabalhavam. Totalizando no decorrer de 
minhas administrações a implantação de nove creches, e que 
para minha alegria, estão funcionando no atendimento as 
crianças até os dias de hoje.

Mas não paramos aí. Criamos o Centro de Atendimento 
aos Excepcionais, pois ao constatar o grande número de pais, 
que buscavam o atendimento aos filhos que necessitavam de 
atenção especial, aproveitamos um espaço junto a Casa do 
Menor para tal objetivo e, como já existiam a época os pro-
fissionais especializados em nossa cidade, fácil foi a sua cria-
ção e implantação do mesmo.

É bom frisar que quando do levantamento feito pela área 
social a cargo da secretária de então, Mariza Lazzari Dors, 
nos deparamos com tão somente 23 portadores de deficiên-
cia, mas, tão logo o Centro começou a funcionar, apareceram 
mais de 40, inclusive alguns de municípios próximos, pois a 
época era “tabu”, as famílias se constrangiam em encaminhar 
os mesmos para tratamento de suas necessidades. Felizmente 
hoje esse “tabu” não existe mais.

O Centro hoje transformou-se na APAE.
Em 1990, não sendo mais prefeito e em viagem para o Es-

tado do Tocantins, no retorno alguns dos meus companheiros 
desejaram conhecer Brasília, como presidente da SASS, ocor-
reu-me solicitar uma emenda ao saudoso deputado federal Ivo 
Orlindo Mainardi, no montante a época de 50.000,00, para a 
construção da atual sede. Liberada a verba, junto com o então 
tesoureiro Rui Alves Corrêa, firmamos o contrato para a via-
bilização de tal, com a empresa de Sadi Serena Construções. 

Quando solicitei a área competente do Ministério de Ação 
Social, a liberação do recurso, a responsável pelo setor me 
fez um pedido especial, que a mim emocionou, “não faça um 
depósito de deficientes, mas os prepare para a vida, pois por 
mais limitados que possam ser, sempre haverá uma pequena 
brecha em que poderão se mostrar capaz”, Maria Luiza Can-
zzani era o seu nome. Um exemplo gratificante foi ter o es-
pecial Rodrigo Antonio como meu assessor de 2001 a 2004, 
exemplo de competência, seriedade e trabalho, foi uma gra-
ta revelação. Ouvintes e leitores me pediam, porque não fala 
das creches e outros? Ai está, escrevi e falei.

As creches de Sobradinho e outros!

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Pobreza menstrual: você já 
ouviu falar sobre isso?

Pobreza menstrual é um fenômeno complexo viven-
ciado por meninas, mulheres e outras pessoas que mens-
truam, e se refere a falta de recursos e acesso a produ-
tos para cuidar da higiene no período menstrual. Tam-
bém se caracteriza pela falta de conhecimento acerca da 
menstruação e do próprio corpo. 

Pouco se discute sobre essa temática e, por vezes, ima-
ginamos que seja uma realidade distante, limitada a paí-
ses que apresentam maior desigualdade econômica e so-
cial. Apesar desta quase não ser abordada, ocasiona gra-
ves problemas na saúde física e psicológica de meninas 
e mulheres brasileiras em condições de vulnerabilidade 
social, motivo pelo qual a pobreza menstrual se confi-
gura como uma questão de saúde pública. 

Segundo levantamento realizado pela Unicef, “Pobre-
za Menstrual no Brasil: desigualdades e violações de di-
reitos” (2021), cerca de 4 milhões de meninas não pos-
suem acesso a absorventes e banheiros em condições ade-
quadas nas escolas brasileiras. Isso demonstra o quanto 
a Pobreza menstrual é presente no país, o que justifica a 
pertinência de sua discussão para visibilidade social des-
ta problemática, bem como da necessidade de políticas 
públicas para seu enfrentamento. 

Muitas pessoas que menstruam não têm acesso a ab-
sorventes e, por isso, precisam utilizar “soluções impro-

visadas”, como pedaços de roupas velhas ou panos, jor-
nais, miolo de pão, dentre outras. Do ponto de vista fi-
siológico, essa prática pode afetar a saúde, provocando 
alergias, irritações de pele e mucosas, infecções uroge-
nitais, além do risco de complicações graves. Ressalta-
-se que a precariedade de informações e itens de higie-
ne menstrual causam desconfortos, vergonha, estresse e 
insegurança, com repercussões na saúde mental e bem-
-estar da população que menstrua. 

Em tal contexto, é imprescindível a disponibilização 
de absorventes pelo Estado nas escolas e serviços de saú-
de e o acesso a água e sabonetes em escolas públicas. 
Para além destas, outras ações ainda são necessárias para 
o enfrentamento da pobreza menstrual a fim de mitigar 
seus efeitos mediante mobilização social e criação de po-
líticas públicas voltadas à população que menstrua na 
perspectiva dos direitos humanos e de cidadania. 

Referência: UNICEF. POBREZA MENSTRUAL NO 
BRASIL: DESIGUALDADES E VIOLAÇÕES DE DI-
REITOS. 2021. 

Kely Rathke Bonelli – discente do curso de gradua-
ção em enfermagem UFSM/PM, bolsista PET Enferma-
gem UFSM/PM e integrante do Grupo de Estudos em 
Gênero, Vulnerabilidade e Cuidado em Saúde - GEN-
VULC/UFSM

OPINIÃO

>> Rainha Maria Louzada, 1ª 
princesa Cacinele Bólico e 2ª 
princesa Eliane Lima na escolha 
da rainha da SER Nova Jacuí no ano 
de 1991. Desfilaram ainda: Maria 
Rosangela Trindade, Rosemara 
Trindade e Valdomira Kaciava.
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>> Tudo 
o que um 
sonho precisa 
para ser 
realizado é 
alguém que 
acredite que 
ele possa ser 
realizado. 

Roberto 
Shinyashiki      

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>>Dos pais, que se ho-
menageia neste do-
mingo, vem o exem-
plo essencial para a 
humanidade.”

A importância do amparo
Estamos na véspera do Dia dos Pais, pela segunda vez em 

tempos de pandemia. Ao menos o cenário é mais tranquilo 
em relação ao do ano passado graças ao avanço na vacina-
ção, o que tranquiliza mais as famílias. Mas seguem presen-
tes muitas inquietações no que tange aos reflexos sobre as fi-
nanças e no que diz respeito ao ritmo da vida em sociedade. 
Sem a retomada de uma certa normalidade, o que hoje pa-
rece tão distante ou impensável nesse “novo normal”, mui-
tas angústias seguem cotidianamente presentes. Afinal, há 
muitos elementos em jogo ao se planejar algo para o futuro, 
ainda mais se esse futuro for o dos filhos, tenham eles a ida-
de que tiverem.

No Dia dos Pais, talvez cumpra lembrar de algo essencial 
na relação humana, e que anda um tanto ignorada: o exem-
plo. É pelo exemplo, pela inspiração em atitudes e compor-
tamentos positivos, que cada um de nós se estrutura para 
a vida e fortalece a personalidade. Os pais (pai e mãe) estão 
para o filho ou a filha como uma estaca ou um apoio estão 
para uma muda de árvore nova que se plante. Quando plan-
tamos uma muda de árvore, na esperança de que se desen-
volva sadia, livre do ataque de pragas, doenças, formigas, in-
ços, líquens ou fungos que possam machucar a casca fina e 
frágil, ela precisa de cuidados. Uma das primeiras ameaças 
naturais são as formigas (e se poderia pensar em quantas 
coisas constituem as “formigas”, nos tempos atuais). Basta 
que em algumas poucas horas alguém se descuide e já o estra-
go estará feito, com folhas roídas, energia extraviada, e mui-
tos dias ou semanas para contornar o problema, isso quando 

pode ser contornado.
Afora isso, mudas 

de árvores (da mes-
ma forma como hu-
manos em seus pri-
meiros passos pela 
vida) são sempre 
frágeis, e requerem 
o máximo de pro-

teção, bem como uma estaca, um esteio, que lhes dará 
suporte. O primeiro vento forte as balançará para todo 
lado, e não é surpresa que eventualmente tenham seus 
galhos arrancados ou danificados. Assim é também com 
um novo ser humano jovem: ele está à mercê de mui-
tas adversidades ao longo dos primeiros anos de vida (e 
bem sabemos quantas adversidades temos de enfrentar 
a cada novo dia, algumas de todo insuspeitadas, em cada 
idade). Cada um de nós sempre precisa de algum tipo de 
suporte, de proteção, de apoio, de amparo, e ele pode vir 
na forma de quem nos faz companhia, as pessoas que esco-
lhemos ou que nos escolheram para estar ao nosso lado; os 
amigos, os familiares, o nosso círculo de relações. Mas o am-
paro vem, principalmente, dos pais no princípio, e já como 
norma incontornável de conduta e proteção, de responsa-
bilidade ética e humana. Eles, os diretamente responsáveis 
pela existência de um novo ser, de uma nova vida, mais do 
que ninguém podem e devem lembrar, pensar e planejar 
esse amparo: como uma estaca gentil e atenta (a mão ami-
ga) ao lado da mudinha nova, para que suporte e resista aos 
primeiros ventos fortes de sua vida, para que não sofra es-
tragos irremediáveis com os invernos, para que não esteja à 
mercê das formigas e dos herbívoros.

E assim, podendo se desenvolver naturalmente, seguir o 
seu curso de crescimento, cada nova plantinha honrará sua 
vocação: gerará os frutos, materiais ou intelectuais, que a 
ela for dado gerar, ou será fonte de oxigênio para a huma-
nidade, ou embelezará com sua alegria e energia o mundo. 
Há árvores frutíferas, ornamentais, de floração intensa, que 
nos legam recursos medicinais, ou que pura simplesmente 
proporcionam o oxigênio vital à humanidade inteira. Para 
que cumpra sua missão, precisa ser amparada. E amparo é 
exemplo, cujo primeiro e mais vital símbolo, como o apo-
jo para os bezerrinhos, vem dos pais, da família, de quem 
está próximo, ao lado. É isso que representa o pai (e tam-
bém a mãe), e é esse exemplo que cumpre resgatar e enfa-
tizar, em todas as horas e ocasiões. Feliz Dia dos Pais para to-
dos os pais (com um grande abraço para o meu pai, seu Lau-
rindo), para que o mundo, o de agora e o do futuro, seja um 
lugar mais digno e mais saudável de viver e atuar.

Agosto é o mês vocacional da Igre-
ja Católica. Associando-me a essa re-
ferência, lembro a história de vida 
eclesiástica de meu tio Gildo Libre-
lotto (irmão de minha mãe, a Rosa) 
para ilustrar o poder da fé, de alcan-
çar com idade avançada a graça do 
sacerdócio.

Gildo, filho de Luiz Librelotto e 
Lúcia Baggiotto, nasceu no dia 29 
de agosto de 1919, em Arroio Boni-
to, antiga Colônia são Bento, quando 
o atual território de Sobradinho per-
tencia ainda ao município de Soleda-
de. Iniciou seus estudos no Seminário 
de Cachoeira do Sul, em 5 de março 
de 1935, tendo ingressado na ordem 
dos missionários redentoristas. Após 
um período de adaptação, ficou cons-
tatado ter problemas de saúde julga-
da pela direção da ordem impediti-
va ao exercício do sacerdócio. Como 
demonstrasse firme decisão de per-
manecer na vida eclesiástica, optou 
em colaborar na qualidade de Irmão 
Redentorista. Desenvolveu sua mis-
são eclesiástica em Cachoeira do Sul, 
São Paulo capital e Aparecida; traba-
lhou inclusive na construção da Basí-
lica, nas décadas de 1960 e 1970, sen-
do depois transferido para a Provín-
cia de Goiás.

Após dedicar quase uma vida à 
causa da Ordem na qualidade de Ir-
mão Redentorista, obteve a autoriza-

ção para fazer o diaconato. Em ses-
são solene realizada na Igreja Paro-
quial de Mundo Novo, GO, no dia 4 
de novembro de 1984, iniciou a ca-
minhada preparatória para o sacer-
dócio. Após os estudos regulamenta-
res, recebeu a ordenação presbiterial 
em Morro Agudo de Goiás, GO, Dio-
cese de Rubiataba, GO, no dia 20 de 
junho de 1991. 

Logo após a ordenação sacerdotal, 
rezou sua primeira missa em Sobra-
dinho, momento em que lotou a Ma-
triz Nossa Senhora dos Navegantes. 

Ao meio dia, foi servido um almoço 
de confraternização no CTG Galpão 
da Estância.  Amigos e parentes de ci-
dades mais distantes também compa-
receram, numa manifestação de com-
partilhamento da alegria do agora Pa-
dre Gildo, que dissera: “Meu objeti-
vo sempre foi ser sacerdote. Pensava 
que depois de rezada uma santa missa 
morreria feliz. Mas agora espero que 
Deus me conceda mais tempo. Estou 
gostando demais de ser padre”.

Após curta temporada em sua ter-
ra natal, voltou para o local destina-
do pela congregação para ser a sua 
sede apostólica pelos próximos anos; 
fora designado para trabalhar no pe-
queno e pobre município de Morro 
Agudo de Goiás, no centro do esta-
do. Nos períodos de férias, retorna-
va a Sobradinho em visita a familia-
res, reunindo-os por ocasião da cele-
bração da santa missa.

Já vencido pela doença, mal de Pa-
rkinson, e pela idade recolheu-se ao 
abrigo mantido pela Ordem anexo à 
Casa Paroquial do primitivo Santu-
ário Divino Pai Eterno de Trindade, 
GO. Após longa enfermidade, veio 
a falecer no dia 3 de junho de 2012.

Fonte: “De Molvena vieram os 
Bajotto e de Riese os Liberalotto” / 
2017, do autor Luiz Antonio Libre-
lotto Baggiotto – sobrinho do Padre 
Gildo e filho de sua irmã Lúcia.

O poder da fé alcança a graça do sacerdócio
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O prefeito municipal de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer, recebeu em seu 
gabinete o patrão do CTG Galpão da Es-
tância, Claudio Coleraus, Delci Kroth e o 
diretor de cavalgada da 14ª Região Tra-
dicionalista, Marcos Andres.

Na reunião foi tratado sobre o acendi-
mento da chama crioula 2021, onde os 
tradicionalistas colocaram que o ponto 
turístico escolhido pela região fica loca-
lizado no município de Anta Gorda, sen-
do a Gruta de Nossa Senhora de Lourdes, 
no distrito de Itapuca. O acendimento da 
chama e o início da cavalgada ocorrerão 
no dia 4 de setembro, sendo um evento 
interno da 14ª Região Tradicionalista. 
Também convidaram o executivo muni-
cipal a participar das atividades quando 
da chegada da chama crioula no municí-
pio, que está programada para ocorrer 

no dia 10 de setembro.
Mayerhofer ressaltou a importância 

dessa parceria entre o executivo e as 
entidades representativas do municí-
pio, sendo que o CTG tem representado 
Sobradinho nos rodeios e eventos que 
participa. O prefeito reforça que o mu-
nicípio está sempre à disposição da en-
tidade e de ações que reforçam o tradi-
cionalismo.

Executivo recebe representantes 
do CTG Galpão da Estância

N a  ú l t i m a  s e g u n d a - f e i ra ,  2 
de agosto,  o  prefeito Armando 
Mayerhofer recebeu em seu gabi-
nete o novo pastor da Igreja Uni-
versal de Sobradinho, William de 
Almeida Vieira, membros da igreja 
e também representantes do proje-
to Boleiros do Medianeira, Edemar 
Gomes e Vanderlei da Costa.  

Na oportunidade foi tratado so-
bre projetos sociais desenvolvidos 
pelos Boleiros da Medianeira em 
parceria com a Igreja Universal.  

O prefeito agradeceu a visita res-

saltando a importância do envolvi-
mento das entidades em ações so-
ciais que beneficiem a comunida-
de e desejou boas vindas ao novo 
pastor.

Prefeito recebe visita do pastor da Igreja Universal

A administração municipal de So-
bradinho, Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e Despor-
to, juntamente com a Casa da Cultu-
ra Amário João Lazzari, lançaram na 
sexta-feira, 30 de julho, o evento que 
se refere ao Dia Estadual do Patrimô-
nio Cultural.

A 3ª Edição do Dia Estadual do Pa-
trimônio Cultural, será em 14 de agos-
to, data comemorativa em que a Secre-
taria de Estado da Cultura, convida os 
municípios, instituições e coletivos 
governamentais e não governamen-
tais, gestores e produtores da cultura, 
para desenvolverem atividades volta-
das ao reconhecimento, sensibilização, 
valorização e preservação do patrimô-
nio cultural.

Estiveram reunidos no Museu Mu-
nicipal, o prefeito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, vice-prefeito e se-
cretário de Educação, Cultura, Turis-
mo e Desporto, Ivan Trevisan, direto-
ra de Cultura, Ingrid Hermes, presiden-
te da Academia Centro Serra de Letras, 
Gerson Lisboa e vice-presidente, Cla-
ra Montagner, bem como a equipe da 
Casa da Cultura.

Segundo o vice-prefeito e secretá-
rio, Ivan Trevisan, é fundamental este 
resgate e registro, uma vez que os anos 
passam e, quem sabe daqui há algumas 
décadas, as futuras gerações visualiza-
rão este material e saberão mais sobre 
a história de seus antecessores.

Gerson Lisboa parabenizou a inicia-
tiva e colocou a Academia Centro Ser-
ra de Letras à disposição para ajudar 
a resgatar estas histórias, enfatizan-
do a relevância dos mantenedores de 
tais memórias em registrá-las, e assim, 
passá-las adiante.

O prefeito Armando Mayerhofer 
agradeceu o trabalho que vem sendo 
realizado pela equipe da Casa da Cultu-
ra e a parceria com a Academia Centro 
Serra de Letras e destacou que poder 
resgatar a memória destas entidades 
é de fundamental importância, pois 
isso acaba se perdendo com o tempo. 

De acordo com Ingrid Hermes essa 
celebração foi decretada em 2019, des-
de então, é fomentada pelo Governo do 
Estado do Rio Grande do Sul através da 
atuação da Secretaria de Estado da Cul-
tura. Esta atividade pretende envolver  
cada vez mais a comunidade com seu 
patrimônio cultural, ao serem expec-
tadores e mediadores das programa-
ções culturais. Acredita-se que o cida-

dão, ao reconhecer o patrimônio cultu-
ral da sua região, atuará ativamente na 
sua valorização e preservação.

O patrimônio cultural pode ser de-
finido como um conjunto de saberes 
e manifestações de uma comunida-
de, que lhes confere traços identitá-
rios próprios. A memória coletiva de 
um povo pode ser identificada em lu-
gares, objetos, festas, receitas culiná-
rias, saberes medicinais tradicionais, 
entre outras representações que car-
regam significados das formas de vi-
ver, constituindo sua cultura o que 
fazem de cada povo ou comunidade 
únicos. Por isso é imprescindível que 
os grupos sociais reflitam e se mobi-
lizem em relação ao seu próprio pa-
trimônio. No intuito de envolver a co-
munidade no reconhecimento e valo-
rização dos bens culturais e das pes-
soas que formam o patrimônio cultu-
ral, trazemos como temática para o 3º 
Dia Estadual do Patrimônio, a Educa-
ção Patrimonial.

O Patrimônio Cultural de Sobradi-
nho é muito rico e diverso, e merece 
ser reconhecido, valorizado e preser-
vado. Nesse sentido, o município con-
vida todos a participarem com o rela-
to histórico das entidades locais atu-
antes ou que já atuaram no município.

Neste histórico deverão constar o 
nome da entidade, data de criação, fi-
nalidade, diretorias, histórico e ima-
gens com a descrição.

Quem não puder digitar ou tiver di-
ficuldades para isso, pode entrar em 
contato com a Casa da Cultura que re-
ceberá orientação e ajuda. A Academia 
Centro Serra de Letras também se co-
loca à disposição para colaborar com 
estes registros.

Dia do Patrimônio Cultural

Na quinta-feira, 29 de julho, o Centro Ad-
ministrativo de Sobradinho recebeu a visita 
dos padres Gelso Bernardy e Matheus Oli-
veira Venturini e do bispo da Diocese de Ca-
choeira do Sul, Dom Edson. 

Os religiosos foram recebidos pelo prefei-
to Armando Mayerhofer, vice-prefeito Ivan 
Trevisan, secretários e servidores munici-
pais. Na oportunidade, o Bispo fez uma ben-
ção e após seguiu a visita conhecendo as me-
lhorias realizadas na prefeitura, encerrando 
no gabinete do prefeito, onde trataram de 
diversos assuntos de interesse da comuni-
dade católica bem como da administração. 
Entre os projetos debatidos, trataram sobre 
a possibilidade da construção do Cristo em 
uma área pertencente a diocese.

O prefeito Mayerhofer e o vice-prefeito 
Ivan agradeceram a visita do Bispo Dom Ed-
son e dos padres Matheus e Gelso.

Centro Administrativo recebe religiosos
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O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerhofer 
e o secretário da Agricultu-
ra, Adriano Dreher, recebe-
ram a visita do chefe de ga-
binete do deputado esta-
dual Clair Kuhn, Jorge Luiz 
Siebert. 

Na ocasião foram trata-
dos sobre diversos assun-
tos de interesse da adminis-
tração municipal, onde Jor-
ge Luiz colocou o gabinete 
do deputado à disposição 
para as demandas nas vá-
rias Secretarias Estaduais, 
mas principalmente na Se-

cretaria da Agricultura. 
O prefeito Mayerhofer 

agradeceu e destacou a sa-

tisfação em receber o re-
presentante do deputado 
Clair Kuhn.

Município recebe a visita do chefe de 
gabinete do deputado Clair Kuhn

O prefeito Armando Mayerhofer, vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan, secretário de 
Obras e Serviços Urbanos, Olandir Ber-
nardy e o secretário de Finanças e Planeja-
mento, Nilo Wietzke, vistoriaram as obras 
de pavimentação no município.

Foram visitadas as obras da Rua Val-
demar Stecker, na entrada para Linha 
Brasileira, onde serão pavimentados 
2.420,55m², e mais 664,55m² de passeio 
público (calçadas), um investimento de 

R$ 241.178,73. Mayerhofer ressalta que a 
administração acelerou o ritmo das obras 
para concluir o quanto antes o calçamen-
to nestas ruas que fazem parte do projeto 
de pavimentação das 21 ruas.

O prefeito salienta que o objetivo da pa-
vimentação é proporcionar maior conforto 
e segurança à população, melhorar condi-
ções de limpeza, contribuindo para a saú-
de pública, além de melhorar as condições 
de trafegabilidade.

Obras de pavimentação estão em 
ritmo acelerado em Sobradinho

O prefeito municipal 
Armando Mayerhofer, vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan 
e o secretário de Obras e 
Serviços Urbanos, Olan-
dir Bernardy, visitaram 
Arroio Bonito onde a Se-
cretaria de Obras está fa-
zendo melhorias nas es-
tradas.

Na localidade foi feito o 
patrolamento, britagem e 
a passagem do rolo  com-
pactador. Segundo Ma-
yerhofer, os trabalhos te-
rão sequência nas demais 
localidades do município, 
conforme cronograma es-
tabelecido pela Secretaria 
de Obras. 

Conforme o prefeito, 
garantir melhores condi-
ções de trafegabilidade é 
fundamental para que os 
trabalhadores rurais pos-
sam escoar sua produção, 
bem como para a seguran-

ça no transporte escolar.
 As ações de manuten-

ção das estradas fazem 
parte de um programa 
contínuo de gestão e ocor-
rem em todas as localida-
des do município.

Prefeitura de Sobradinho segue
 recuperando estradas rurais

Na noite da última terça-feira, 3 de agos-
to, a EMEB Borges de Medeiros realizou 
uma live pelo Facebook da escola, com o 
lançamento oficial dos projetos Rádio Es-
colar e Gratidão Transforma. Esta live teve 
a participação do prefeito municipal, Ar-
mando Mayerhofer, vice-prefeito e secre-
tário municipal de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto, Ivan Trevisan, diretora 
da escola, Lariane Kopp, supervisora Ibrai-
ma Calheiro, professora e coordenadora do 
Projeto Rádio Escolar, Luísa dos Santos, 
aluno do 8º ano, Rodrigo Kremmer, e par-
ticipação especial da terapeuta, farmacêu-
tica e estudante de neurociência do com-
portamento, Carolina Giachini. 

Durante a live a professora Luísa expli-
cou sobre o projeto da Rádio Escolar, que 
tem por objetivo divulgar os trabalhos rea-
lizados pelos alunos, que são os protago-
nistas do processo de aprendizagem a toda 
comunidade escolar, utilizando os recur-
sos tecnológicos disponíveis, proporcio-
nando assim, uma aprendizagem signifi-
cativa aos estudantes. Participam alunos 
do 5º ao 9º ano com áudios gravados pelo 
WhatsApp, sendo que os temas são com-
binados e orientados pela professora. Esta 
faz a montagem do programa com os áu-
dios recebidos e músicas escolhidas pelos 
estudantes, como a locução dos alunos, vi-
nhetas, jingles, efeitos sonoros e outros re-
cursos e, por fim, realiza a mixagem e a edi-
ção final, para isso utiliza-se de programas 
de gravação ou softwares oferecidos gra-
tuitamente pela internet. 

Toda terça-feira um programa da rádio 
vai ao ar, onde todas as turmas participam 
como ouvintes. Não há um horário defini-
do, para não coincidir toda a semana na 
mesma aula da mesma turma, sendo as-

sim, é feito um rodízio também nos horá-
rios. Logo após o final do programa na es-
cola, ele é divulgado nas redes sociais da 
instituição de ensino, possibilitando uma 
melhor divulgação e envolvimento da co-
munidade escolar.

A diretora Lariane e a supervisora Ibrai-
ma também explicaram como surgiu a 
ideia do projeto Gratidão Transforma, pois 
é um tema recorrente no qual estamos vi-
vendo e precisamos desenvolver as com-

petências sócio-emocionais dos alunos. 
No entanto, não é de hoje que se fala em 

formação integral do sujeito e em uma es-
cola que se preocupe com os sentimen-
tos e emoções dos estudantes. Felizmente 
hoje percebe-se que o papel fundamental 
da escola também é o de formar cidadãos e 
para isso não bastam apenas competências 
cognitivas, demonstra-se assim a relevân-
cia do projeto. Todas as turmas e profes-
soras da escola trabalham com esse tema, 
realizando diversas atividades que estão 
expostas na página do Facebook da escola. 

E para enriquecer o tema, se fez impor-
tante a participação especial da terapeuta 
Carolina Giachini, que explicou de uma for-
ma clara e objetiva a importância do sen-
timento da gratidão e do bem que ela nos 
faz. “Não é fácil, mas precisamos começar”, 
destaca Carolina. 

E lembre-se: “Para dias bons, sorrisos; 
Para dias ruins, paciência; Para todos os 
dias, gratidão!”.

Escola Borges de Medeiros desenvolve projetos 
Rádio Escolar e Gratidão Transforma

Na quinta-feira, 29 de ju-
lho, reuniram-se com o pre-
feito municipal de Sobradi-
nho, Armando Mayerhofer, 
a coordenadora adminis-
trativa da Unisc Sobradi-
nho, Jocelaine Maieron, e a 
secretária municipal de As-
sistência Social, Patrícia Ke-
gler, para firmar uma par-
ceria para que Sobradinho 
participe do Projeto Uni-
versidade do Adulto Maior 
(UNIAMA), que busca pro-
porcionar a interação de 
pessoas idosas com a Uni-
versidade de Santa Cruz do 
Sul (UNISC), através de ati-
vidades e serviços em prol 
do envelhecimento com 
qualidade de vida.

A UNIAMA é voltada a 
pessoas com idade igual 
ou superior a 60 anos e 
está vinculada ao Núcleo de 
Ação Comunitária (NAC), 
órgão da Direção de Ex-
tensão e Relações Comu-
nitárias. 

O programa articula o 

ensino, a pesquisa e a ex-
tensão ligados à Geriatria 
e a Gerontologia, através 
dos diversos cursos, seto-
res, projetos e programas 
da universidade.

Dentre as oficinas ofe-
recidas através de encon-
tros online, estão: Quali-
dade de vida (as diferen-
tes dimensões de produ-
ção em saúde), Atividade 
física para pessoas idosas, 
Ginástica cerebral, Papo da 
Hora, Curso Vida e Espiri-
tualidade e Envelhecer com 
Memória.

Conforme a secretária 
de Assistência Social, Pa-

tricia Kegler, a intenção é 
proporcionar uma melhor 
qualidade de vida com ati-
vidades físicas, orienta-
ções sobre alimentação e 
medicamentos, voltando 
aos poucos com a sociali-
zação, tão necessária após 
tanto tempo de isolamen-
to social. 

O prefeito Mayerhofer 
destaca que a Administra-
ção Municipal reconhece 
a importância do desen-
volvimento de um traba-
lho conjunto voltado à ter-
ceira idade, proporcionan-
do uma melhor qualidade 
de vida a todos os idosos.

Unisc lança Projeto Universidade do Adulto Maior
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Na quinta-feira, 29 de 
julho, estiveram visi-

tando o centro adminis-
trativo de Lagoa Bonita 
do Sul, o diácono Ronei 
Elesbão, os padres Gelso 
Bernardy e Matheus Oli-
veira Venturini e o bispo 
da Diocese de Cachoeira 
do Sul, Dom Edson. 

O Bispo está visitan-
do todas as Prefeituras 
da região, com o objeti-
vo de conhecer os novos 
administradores muni-
cipais. Os religiosos fo-
ram recepcionados pelo 
prefeito Luizinho Fagun-
des, vice Leonir Frances-
quet, diretora Jaqueline 
e pelos secretários mu-
nicipais, no gabinete do 
prefeito. 

No encerramento, to-
dos os servidores, secre-
tários e administradores 
municipais reuniram-se 
no saguão da prefeitu-
ra, quando receberam a 
bênção ministrada por 
Dom Edson. 

O prefeito Luizinho e o 

vice Leonir agradeceram 
a primeira visita do bispo 
Dom Edson, dos padres 
Matheus e Gelso e do diá-
cono Ronei, realizada em 
sua gestão. Na ocasião fo-
ram cumpridas todas as 
medidas preventivas ao 
Covid-19.

Religiosos visitam o município

Imunização contra a Covid-19
A Secretaria de Saúde de Lagoa 

Bonita do Sul está intensificando 
a imunização contra a Covid-19 no 
município. Atualmente estão sendo 
imunizadas pessoas com 20 anos ou 
mais, agendadas pelas agentes co-
munitárias de saúde, sendo que até 
esta sexta-feira, 6 de agosto, o mu-
nicípio já aplicou todas as doses re-
cebidas.

De acordo com o vice-prefeito e 
secretário da Saúde, Leonir Fran-
cesquet, toda equipe da Secretaria 
de Saúde do município está fazen-
do um grande esforço para vencer 
a Covid-19.

Lagoa Bonita do Sul está desde 
o dia 3 de julho sem nenhum novo 
caso de coronavírus e no momento, 
também não há nenhum caso sus-
peito. É indispensável que toda po-
pulação continue mantendo as me-
didas preventivas contra a Covid-19. 

O prefeito Luizinho Fagundes des-
taca que estão sendo realizadas vá-
rias ações, tanto de prevenção como 
todo o suporte necessário em todas 
as áreas da saúde e da administra-
ção municipal, para passar e supe-
rar o momento atual, onde todos 
estão desempenhando um trabalho 
fundamental.

O município de Lagoa 
Bonita do Sul realizou 
a compra de um terre-
no de 840m², na Aveni-
da José Luchese, ao lado 
da atual unidade de saú-
de. O valor utilizado para 
a aquisição do terreno 
foi de R$ 129 mil reais, 
oriundos de recursos 
próprios do município.

De acordo com o vi-
ce-prefeito Leonir Fran-
cesquet, a aquisição da 
área de terra é um passo 
muito importante para a 
sonhada construção de 
uma nova Unidade Bási-
ca de Saúde. 

O prefeito Luizinho 
Fagundes ressalta que 
fica feliz em poder con-
cluir esta primeira eta-
pa. “A aquisição do ter-

reno e a construção de 
uma nova UBS é um com-
promisso assumido com 
a população do municí-
pio”, finalizou Fagundes.

Município adquire área de terra 
para a construção de nova UBS

Estiveram reunidas na última quin-
ta-feira, 29 de julho, no parque de even-
tos de Lagoa Bonita do Sul, as serven-
tes que trabalham nas escolas munici-
pais e estaduais de ensino para capaci-
tação. No turno da manhã, foi realizada 
em parceria com a Emater/RS-Ascar, 
através da extensionista de bem estar 
social, Noelí Fantoni Priebe, uma ofici-
na de aproveitamento integral dos ali-
mentos, onde foram reproduzidas re-
ceitas como cuca de bergamota, bolo de 
legumes, empadão de mandioca, torta 
de legumes e arroz colorido.

Na parte da tarde, a nutricionista 
Josiani dos Santos realizou a capacita-
ção sobre o Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar (PNAE), pandemia 

e também abordou sobre as boas prá-
ticas na manipulação dos alimentos. A 
nutricionista ressaltou que as capaci-
tações são de suma importância para 
ofertarmos uma alimentação adequa-
da e nutricionalmente saudável para 
os alunos.

O prefeito Luizinho Fagundes, vice-
-prefeito Leonir Francesquet e o secre-
tário de Educação, Alexandre Lyra, es-
tiveram acompanhando a capacitação 
e ressaltaram a importância do traba-
lho que é desenvolvido com muita de-
dicação e comprometimento com a ali-
mentação saudável dos alunos pelas 
serventes e pela nutricionista Josiani.

As capacitações são realizadas se-
mestralmente.

Capacitação das serventes 
acontece no município
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Na tarde de sexta-feira, 23 de julho, o vice-
-prefeito Celio Turcatto, secretário de Agricul-
tura e Fomento Econômico, Fernando Puntel 
e o servidor Robson Alchieri, estiveram na co-
munidade de São João Lagoas buscando uma 
solução para a falta de água na comunidade.

Enquanto não se consegue uma solução 

definitiva para o problema, visando ameni-
zar a situação, decidiu-se construir uma fon-
te drenada, que irá beneficiar aproximada-
mente 15 famílias.

Também será realizada a construção de 
uma fonte drenada em Lajeado Seco, que be-
neficiará em torno de cinco famílias.

Nos dias 26 e 27 de julho, 
reuniram-se no Centro de 
Eventos Lorena Ema Wendt 
Dal Ri, os professores mu-
nicipais e equipes diretivas 
para participarem da For-
mação Continuada organi-
zada pela Secretaria Mu-

nicipal de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto, 
em parceria com a Secreta-
ria da Saúde e da Assistên-
cia Social. 

A secretária da SMECTD, 
Vania Lenise Turcatto Klu-
ge, deu as boas vindas a to-

dos e desejou uma excelen-
te formação. Na oportuni-
dade as psicólogas Nathalia 
Roehrs e Camila Morsch, fa-
laram sobre a saúde do tra-
balhador e a psicóloga Ma-
rilúcia Forestti abordou o 
tema violência intrafamiliar.

Fontes drenadas serão construídas em 
Linha São João Lagoas e Lajeado Seco

Realizada Formação Continuada no município

O assessor do deputado Clair Kuhn, Jorge 
Siebert, visitou a prefeitura municipal de Iba-
rama. Ele foi recebido pelo prefeito Valmor 
Mattana, vice-prefeito Celio Turcatto e pelo 
secretário de Finanças e presidente do MDB 
municipal, Jonas Scota. 

Na ocasião, foi solicitado o apoio para que 
Ibarama seja contemplado no Programa Pa-
vimenta RS, para a estadualização da estrada 
Ibarama/Agudo e que o deputado apoie jun-
to aos deputados federais a liberação de ver-
bas parlamentares para o município.

O deputado estadual Beto Fantinel, jun-
tamente com seu assessor Helton Adriano 
Haas, visitou na manhã do dia 26 de julho, 
a prefeitura municipal de Ibarama.

O deputado e o assessor foram recebidos 
pelo prefeito Valmor Mattana, pelos verea-
dores do MDB, Marciano Kinirsch, Nestor 
Marcelo Dal Ri, José Domingos Kleinpaul, 
Odir Pedro Puntel e por alguns secretários 
municipais. 

Aproveitou-se a visita do deputado para 
solicitar o seu apoio junto ao Programa Pa-
vimenta RS para Ibarama, bem como, que 
interceda junto aos deputados federais para 
que liberem verbas das emendas parlamen-
tares para o município.

Também foi solicitado a intercessão jun-
to ao Governo do Estado, para a estadualiza-
ção da estrada Ibarama/Agudo, permane-
cendo a manutenção a cargo do município.

O Prefeito de Tunas, Paulo Henrique Reuter, 
acompanhado do senhor Valdir Tuchtenhagen, 
visitou a Prefeitura de Ibarama. Eles foram re-
cebidos pelo prefeito municipal, Valmor Matta-
na e o vice-prefeito, Celio Turcatto.

Os prefeitos trocaram informações sobre os 
procedimentos que estão adotando para melhor 
administrar os municípios frente às diversas 
necessidades e a falta de recursos financeiros.

Teve início em Ibarama a 
campanha “MuDá Alimento - 
Quem doa com amor, planta a 
esperança”.

A Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Turismo e 
Desporto em parceria com o 
“Projeto MuDá Alimento” da 
Afubra (Filial Sobradinho), 
está realizando uma campa-
nha de distribuição de mu-
das de árvores frutíferas e or-

namentais e de arrecadação 
de alimentos, que serão doa-
dos para a Assistência Social 
do município.

As Escolas Edwaldo Hen-
rique Drews de Lomba Alta, 
José de Anchieta de Linha Ca-
ramuru, Luiz Augusto Colom-
belli de Linha Seis, Menino Je-
sus de Linha São João, EMEI 
Pingo de Gente, Escola Esta-
dual Catarina Bridi e SMECTD 

estão realizando a troca de  
um quilo de alimento não pe-
recível por uma muda de ár-
vore. O alimento pode ser tro-
cado pela muda disponível no 
momento. A campanha encer-
ra quando terminarem as mu-
das que serão doadas.

O “Projeto MuDá Alimen-
to” faz parte da programação 
comemorativa dos 30 anos do 
Projeto Verde é Vida.

Na segunda-feira, 26 de julho, os verea-
dores do MDB de Ibarama, Nestor Marcelo 
Dal Ri, José Domingos Kleinpaul, Marciano 
Knirsch e Odir Pedro Puntel, estiveram em 
visita ao gabinete do prefeito. Na oportu-
nidade apresentaram um pedido para que 
a prefeitura municipal disponibilize trans-
porte de Ibarama/Sobradinho para os es-
tudantes que realizam cursinhos e univer-
sitários, no turno da noite. 

O prefeito municipal acertou que irá es-
tudar a viabilidade do pedido.

Projeto Solidário MuDá Alimento

Assessor do deputado 
Clair Kuhn visita o município

Município recebe visita 
do prefeito de Tunas

Município recebe visita do 
deputado estadual Beto Fantinel

Vereadores do MDB visitam gabinete do prefeito

Na última segunda-feira, 2 de agosto, 
o prefeito municipal Valmor Mattana e a 
secretária de Saúde, Joditia Mattana , esti-
veram em Porto Alegre em visita ao escri-
tório do deputado estadual Covatti Filho, 
sendo recebidos  pelo ex-deputado Vil-
son Covatti. Em conversa, a secretária de 
Saúde expôs os problemas atuais de sua 
Secretaria, onde estão pendentes desde 
2017, mais de 600 cirurgias entre baixa, 
média e alta complexidade. Ficou acorda-
do o estudo da liberação de recursos para 
sanar 50% dos casos.

O prefeito, por sua vez, prontificou-se 
em buscar apoio da bancada de vereado-
res do Deputado Covatti Filho para con-
seguir recursos para atender 100% da 
demanda. 

Foi tratado também da inauguração da 
quadra esportiva construída junto à Praça 
da Matriz e que contou com recursos do 
deputado Covatti Filho.

O prefeito e a secretária visitaram tam-
bém  o deputado estadual Clair Kuhn, onde 
pediram seu empenho para que Ibarama 
seja contemplada no projeto Pavimenta 
RS, bem como, apoio em liberação de ver-
bas para a saúde, uma vez que o deputa-
do irá dispor de verbas para essa área no 
próximo ano.

O prefeito, acompanhado do Sr. Daniro 
Goetze (assessor do deputado Clair Kuhn 
e também assessor do Deputado e Secre-
tário Estadual de Desenvolvimento Eco-
nômico, Edson Brum), visitou o Detran, 
onde foi recepcionado pelo chefe do gabi-
nete do presidente do Detran, Alexandre 
Schaefer, quando solicitou a liberação de 
um caminhão cargo, de uma caminhoneta 
Saveiro e de um carro meriva que perten-
cem à Receita Federal e foram entregues 
à prefeitura de Ibarama. Sem a liberação, 
no entanto, a prefeitura não consegue uti-
lizar os referidos veículos. 

Ainda acompanhado de Goetze, o pre-
feito manteve contato com o Diretor de 

Operação Rodoviária do DAER, engenhei-
ro Sandro dos Santos e solicitou informa-
ções sobre procedimentos para constru-
ção de um pórtico na ERS-347, próximo ao 
trevo de acesso à cidade. Ficou combinado 
que a prefeitura apresentará um croqui do 
referido pórtico para análise e posteriores 
orientações sobre procedimentos a serem 
adotados antes de confeccionar o projeto.

Prefeito municipal e secretária da Saúde 
buscam recursos em Porto Alegre
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Skate, o esporte do momento

PATROCINADORES

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> EM ALTA   Conquistas brasileiras na Olimpíada de Tóquio movimentam e ampliam 
destaque ao esporte

ARQUIVO PESSOAL FOTOS: VICTOR PARANHOS

Logo após os brasileiros 
Rayssa Leal, Kelvin Hoefler 
e Pedro Barros brilharem no 
pódio dos Jogos Olímpicos 
de Tóquio, a cultura do skate 
no Brasil ganhou um fôlego 
impressionante. Rayssa con-
quistou a prata na modalida-
de skate street. A menina de 
13 anos colocou a prancha de 
madeira com rodinhas entre 
um dos assuntos mais fala-
dos da internet, assim como 
Kelvin, que também ganhou a 
medalha de prata na mesma 
modalidade. E Pedro, que ga-
rantiu a prata no estilo skate 
park. O skate é uma das cinco 
novas modalidades incluídas 
nesta edição da Olimpíada.

O esporte nos Jogos Olím-
picos se divide em duas mo-
dalidades: o street, que con-
ta com um circuito de obstá-
culos que simulam elemen-
tos das ruas, como, corri-
mões, escadas, lombadas e 
rampas. Conforme as regras 
da Olimpíada para a modali-
dade, o atleta deve realizar 
duas voltas de 45 segundos, 
além de cinco tentativas de 
manobras, o pontuador zera 
em caso de queda. Cinco ju-
ízes dão notas de 0 a 10. A 
nota mais alta e a mais baixa 
de cada volta ou manobra são 
descartadas. O resultado final 
é a média das três notas res-
tantes.  Já a modalidade park 
é realizada em uma pista com 
paredes côncavas, que conta 
com elementos como corri-
mões e rampas altas. O atle-
ta deve realizar três voltas de 
45 segundos, a melhor conta 
como pontuação final da ro-
dada. Cinco juízes dão notas 

de 0 a 100 pontos.
Segundo a skatista que 

pratica o esporte há 6 anos, 
Claudemara Martins (a Clau-
dinha), 44 anos, natural da 
região Centro Serra, é mui-
to importante o fato do Bra-

sil ter três medalhistas olím-
picos da modalidade. “As pes-
soas tem uma visão destor-
cida sobre o skatista. Essas 
conquistas olímpicas irão ti-
rar o véu de preconceito que 
a sociedade tem com os pra-

ticantes do esporte. Somos 
atletas e queremos ser trata-
dos como tais”, ressalta Clau-
dinha.  

A skatista também falou 
sobre o sentimento em estar 
em cima do shape. “Eu sinto 
uma sensação de liberdade, 
principalmente por ser mu-
lher. Me sinto no poder de 
fazer as coisas. O skate traz 
uma conexão comigo mes-
ma, com minha essência. Por 
isso eu vejo o skate como um 
objeto que conecta pessoas, 
pois todos se reúnem nas pis-
tas para apoiar um ao outro”, 
enfatizou. A integrante do co-
letivo feminino de skatistas 
(Girls Skate Power) de Por-
to Alegre, visitou na sema-
na passada a Casa da Cultu-
ra de Sobradinho, quando se 
colocou à disposição para re-
alizar visitas nas escolas, em 
um trabalho para desmistifi-
car a cultura do skate.

Mais do que um esporte, o 
skate tornou-se um estilo de 
vida. De acordo com o skatis-
ta de Sobradinho, Kevin Pasa 
Rech, de 21 anos, a prática do 
esporte faz muito bem para 
o físico e a mente. “Tu acaba 
se tornando independente, 
se desafiando cada vez mais, 
se colocando na tua posição, 
procurando sempre estar 
no topo e sempre buscando 
mais de ti mesmo”, destaca. 

O jovem também ressal-
tou que o esporte deve ser 
mais valorizado pela popu-
lação e pelo município. “O 
pessoal deve ter mais empa-
tia com os praticantes, que 
não tem lugares em condi-
ções apropriadas para andar 

e isso acaba fazendo com que 
ruas ou até mesmo o centro 
da cidade sejam usados para 
a prática, o que acaba inco-
modando algumas pessoas”, 
disse. Para ele, a visão do es-
porte no município de Sobra-

dinho deve ser diferente. “O 
percentual de futuros atletas 
que podem sair daqui é enor-
me, porém, muitos deixam 
de praticar ou evoluir no es-
porte por falta de inspiração 
e apoio”, finaliza o skatista.

Breve resgate 
sobre o esporte

A prática do skate surgiu na Califórnia (EUA) no final 
dos anos 1950. Na época, não havia ondas no litoral, en-
tão os surfistas da região colocaram rodinhas de patins 
na prancha de madeira para imitar manobras de surf na 
rua. Mas, foi apenas em 1990 que o skate ganhou fama 
mundial. O grande marco do movimento foi o norte-ame-
ricano Tony Hawk, que mais à frente, em 1999, estrelou o 
jogo eletrônico Tony Hawk’s Pro Skater para as principais 
plataformas de videogame da época. No Brasil, o skate co-
meçou a ser utilizado na década de 1960, mas apenas em 
1970 o esporte ganhou mais visibilidade. O brasileiro com 
mais destaque em cima do shape foi o carioca Bob Burn-
quist, que em 1997 foi eleito o melhor skatista do mundo. 

Segundo dados da última pesquisa realizada pelo Da-
tafolha (2019), existem 8,5 milhões de skatistas ativos no 
Brasil, sendo este um dos esportes mais praticados no país.
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Variedades

Mundo 
conectado

   Foto: Nathana RedinFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Sema-
na decisiva no traba-
lho. Inicie uma ativida-

de, amplie as comunicações e 
firme uma parceria. Você po-
derá firmar um acordo, apro-
var um orçamento ou receber 
uma proposta financeira, hoje 
e acelerar a produção. Criativi-
dade e amor em alta!

LIBRA
23/09 a 22/10 - Entre 
em harmonia com as 
forças da natureza. Via-

gem, ou caminhada no parque, 
será revigorante. A semana 
terá cenário positivo no traba-
lho, mesmo com baixa produ-
tividade. Sintonia com a famí-
lia e novas amizades também 
constarão no menu.

TOURO
21/04 a 20/05 - Boas 
notícias na área finan-
ceira anunciam mais 

segurança nas decisões de in-
vestimentos e na carreira. A se-
mana trará liberdade para fo-
car nos seus interesses. Espe-
re por uma conquista pessoal 
relevante e comemore vitórias. 

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A se-
mana favorecerá rees-
truturações. Determi-

ne metas para o futuro e tome 
as decisões necessárias. Bom 
para iniciar amizades, ingres-
sar num novo grupo e renovar 
o ambiente social. Novos pla-
nos no amor. 

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Pare, 
pense, organize ideias 
e elabore melhor opi-

niões e contratos. Tensões no 
céu aconselham adiar viagem 
ou uma atividade comercial. 
Hora de encarar burocracias, 
acertar a documentação e tam-
bém de vencer preconceitos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Proces-
so burocrático ou jurí-
dico demorado atrasa-

rá planos. Procure outras so-
luções, com a ajuda de alguém 
da família ou do passado. Cli-
ma carinhoso e acolhedor no 
amor compensará frustrações. 
A luta por direitos ou justiça 
continuará.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Pense 
a longo prazo nos in-
vestimentos financei-

ros. O dia levantará inseguran-
ças e cobrará paciência nas co-
municações e decisões. Apro-
veite a semana para amadure-
cer ideias e ampliar perspec-
tivas. Respire, relaxe, solte a 
curiosidade!

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Melhor 
época do ano para pen-
sar em mudanças, recu-

perar perdas materiais e em-
barcar em novas experiências. 
Assuntos sobre plano de saú-
de, trabalho e família ganha-
rão um empurrão extra. Visua-
lize soluções e planeje os pró-
ximos passos.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Mude 
de ambiente e areje a 
cabeça. Novos ventos 

soprarão nesta semana que 
trará ideias inovadoras e visão 
de futuro. Bom para iniciar um 
empreendimento ou decidir in-
vestimentos e abrir novos ca-
minhos. Você atrairá bons ne-
gócios nesta época.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Anti-
gos padrões serão re-
novados. Amplie o diá-

logo com o par, sócios, irmãos 
e esclareça posições nos rela-
cionamentos próximos. Deta-
lhes farão diferença nos resul-
tados. Leve o tempo que pre-
cisar para pensar e encontrar 
as melhores soluções.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Um 
pouco de interioriza-
ção dará uma visão 

mais clara do futuro. Estabe-
leça limites no trabalho e nas 
tarefas cansativas e descanse. 
As melhores ideias e soluções 
virão em momentos de rela-
xamento. Novidades de longe 
despertarão sonhos.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Rees-
truturações no trabalho 
e na rotina darão maior 
funcionalidade ao coti-

diano. Implante novos concei-
tos e ferramentas, atualize tec-
nologias e otimize seu tempo. 
Boas perspectivas na área fi-
nanceira, firme um contrato 
nesta semana.

Alex Kidd in Miracle 
World DX

O icônico Alex Kidd 
voltou! Revisite o Mira-
cle World e experimen-
te-o como você nunca 
viu antes. 

Completo com novos 
gráficos HD, melhorias de 
jogabilidade e animações, 
redescubra todas as fa-
ses do jogo original, bem 
como novas fases que ex-
pandem o conhecimen-
to e a história por trás de 
Alex Kidd. 

Destrua o maligno 
Janken, o Grande e res-
gate o povo Radaxian de 
uma vez por todas!O 
mundo precisa de um he-
rói. O que você está espe-
rando?

Relembre as lendárias 
batalhas de pedra, papel 
e tesoura com o modo 
Corrida de Chefe!

Prepare-se para uma 
ação desenfreada con-
tra chefes no modo Cor-
rida de Chefe! Enfren-
te os lendários Cabeça 

de Pedra, Cabeça de Te-
soura, Cabeça de Papel 
e Janken, o Grande, em 
uma luta contínua con-
tra chefes! 

Volte com tudo para o 
jogo clássico com o modo 
Retrô! 

Viaje no tempo e des-
frute a nostalgia dos 8 
bits com o modo Retrô. 
A qualquer momento du-
rante o jogo, alterne en-
tre os gráficos aprimo-
rados e uma recriação 
do estilo de arte original! 

Visão geral 
dos recursos 
- O renascimento de 

uma lenda: mergulhe em 
uma recriação impres-
sionante de Alex Kidd in 
Miracle World com uma 
nova e surpreendente 
arte e controles mais pre-
cisos e brandos. 

 - A nostalgia sempre 
triunfa: volte com tudo 
para os anos 1980 com o 
simples toque de um bo-
tão. É possível trocar en-
tre os gráficos clássicos 
de 8 bits e alta definição, 
não importa onde você 

esteja em uma fase. 
- Novas fases: experi-

mente novas fases que 
expandem a base do jogo 
original. 

- Lutas alternativas 
contra chefes: mecâni-
ca nova e melhorada de 
combate contra chefes 
com combate mais in-
tuitivo. 

- Música nova e remas-
terizada: uma grande va-
riedade de faixas musi-
cais reimaginadas, as-
sim como faixas remas-
terizadas do jogo clássi-
co original! 

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

>> As trigêmeas de Nova Bôemia (Agudo) aproveitaram a visita da reportagem para colorir o espaço Kids da Gazeta da Serra. 
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

O transplante de Manu e Júlia foi um sucesso. Rodrigo 
vai até o lago onde nadou com Ana. Rodrigo e Lúcio se 
abraçam emocionados. Eva surpreende com um gesto de 
carinho a Manu. Vitória dispensa Cecília. Marcos encontra 
mulher que aprova seus sonhos. Júlia e Manu chegam 
em casa. Ana agradece a ajuda de Lúcio. Alice presenteia 
Renato com uma foto. Lúcio e Manu desabafam com 
Celina e Nanda. Angela instrui as empregas de Jonas. Dora 
encontra um novo amor. Francisco arma encontro de 
Nanda com o vizinho. Gabriel termina o relacionamento 
com Manu. Rodrigo e Ana encerram sua história. No 
final, Manu fica com Rodrigo e Ana fica com Lúcio, com 
todos convivendo com Júlia. “Oração ao tempo” embala 
o desfecho dos personagens. Ana tenta tranquilizar Sofia 
antes de sua partida de tênis. Cecília vence o primeiro 
set do jogo. Iná e Moema torcem por Sofia. Sofia ganha 
o jogo e Cecília sai da quadra vaiada por sua atitude 
contra a rival. Eva provoca Vitória. Gabriel conversa com 
Manuela sobre Ana. Lorena afirma a Lourenço que vai 
ajudá-lo no processo.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Athaíde paga as mensalidades atrasadas de Pedrinho 
e pede que ele não conte a Lígia que eles reataram 
a amizade. Eric confronta Sabine. Malagueta e seus 
comparsas tramam para destruir a imagem do Carioca 
Palace. Luiza não aceita o emprego que Alfonso lhe 
oferece. Antônia e Júlio se encontram e ficam juntos. Júlio 
deixa o lustre frouxo para cair durante a festa. Agnaldo 
liga para a equipe de limpeza e desmarca o serviço. Luiza 
pede a Cíntia que não conte a ninguém que ela está 
no hotel. Luiza propõe a Eric que eles mantenham em 
segredo sua relação, para não magoar Pedrinho. Eric 
teme que o incidente que ocorreu no evento prejudique 
sua tentativa de convencer Sabine a não fechar o hotel. 
Douglas diz a Pedrinho que algum funcionário pode 
ter roubado o hotel. Bebeth empresta um sapato de 
Eric para Nelito. Siqueira avisa à imprensa que a perícia 
comprovou que Eric não cometeu o roubo do Carioca 
Palace. Pedrinho acusa Athaíde de ter roubado o dinheiro 
da venda do hotel. Athaíde garante a Pedrinho que não o 
perdoará por duvidar de sua amizade.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Maria Ísis conta para Kelly que se separou de José 
Alfredo. Reginaldo abandona Jurema novamente. Maria 
Marta repreende Amanda por chegar pela manhã em 
casa. Magnólia discute com Maria Ísis. Téo fica animado 
ao saber que precisa ir ao tribunal para ouvir a sentença 
da juíza. Beatriz visita Leonardo no hospital. Cristina vê 
Vicente com Maria Clara. Enrico observa a fiscalização 
sanitária chegar ao restaurante. José Alfredo explica 
para Cristina como conseguiu sua pedra de volta. João 
Lucas tenta entender o desprezo do pai. Beatriz ajuda 
Leonardo. Enrico impede a entrada de Cláudio no 
restaurante. Vicente é preso e Maria Clara o acompanha. 
Antoninho anuncia o tema para o novo samba enredo 
e pede para Orville pintar os painéis da escola. Felipe 
assume o lugar de Vicente no restaurante. José Alfredo 
revela para João Lucas que Maria Ísis engravidou do filho. 
Maria Marta ouve a conversa entre João Lucas e José 
Alfredo e comemora ao saber que o Comendador não 
pode mais ter filhos. Cora se enfurece com José Alfredo. 
Cláudio tenta fazer Enrico confessar o nome de seu 
cúmplice.  Cora chora pensando em José Alfredo.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 56

NFC
ACADEMICO
NASIDONS

CORANTEMO
TALINEAR

MECACMDCI
COBREEFERRO

NLPAIREE
NOFARAOS

LAUDADROP

OMUTRENS
GUARAREMA
IARAATOV

FADAFONTE
ALCESOL

O trabalho
como a
tese de

doutorado

(?) 
Marino,

micropaís
europeu

Nome da
letra que
abrevia
"metro"

Centro de 
peregri-
nação do
Islamismo

A típica
narrativa 
do folhe-
tim (Lit.)

Doce nor-
destino
vendido

em barra

O controle
com que
se liga o
televisor

Página
escrita de
um docu-

mento

Trafegam
no Euro-

túnel

Balé de
Francisco
Mignone

A virtude
que move 
montanhas

(dito)

Nicolas
Sarkozy,
político
francês

(?) Nova,
estádio
baiano
(fut.)

(?) de
Maio,

emblema 
argentino

Editores
(abrev.)
Cantil
rústico

Gota, em
inglês

Acordo;
pacto

1.601, em
romanos
Animal
bravio

Talentos
naturais

Prefixo de
"ensacar"

Estrutura do avião
Tipo de
escada

Setor de pesquisa que se dedica
à criação de dispositivos na

escala molecular

Bruxa

Metro
(símbolo)

Uso do
dióxido de
titânio na
produção

de
alimentos 
industria-

lizados

Par, em
inglês

Monarca
egípcio

Mar de
(?), lago
do Caza-
quistão

Ligado,
em inglês

Mal-
humorada

Grupo econômico
vencedor da licitação

para obra pública
Amiga (fam.)

Metais 
encontra-

dos na 
calcopiri-
ta (Quím.)

Ney
Latorraca,

ator 

Ondas
Médias
(abrev.)

A Cidade
das

Orquídeas
(SP)

Grande cervídeo

(?) verde,
designação popular
da bebida absinto

 2/on. 4/drop — pair. 7/comadre. 9/guararema. 11/cobre e ferro.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Motorista português!!!
Um motorista português trafegava pela Av. Paulista
no horário do rush. Ao ligar o rádio ele ouve o 

locutor dizer:
-Atenção senhores motoristas que trafegam neste
momento pela Av. Paulista. Tomem cuidado que 

tem um louco dirigindo na contramão. Foi quando o 
português observou:

-Um não, tem um monte...

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

Abaixo você confere os 20 principais erros 
cometidos pelos concurseiros que você deverá evitar 
durante a sua preparação:

• Observar apenas o número de vagas ou a 
remuneração.

• Escolher o concurso pela estimativa de baixa 
concorrência.

• Não avaliar se está apto para a carreira.
• Não ler o edital adequadamente.
• Desconhecer o perfil da banca examinadora.
• Não destinar aos estudos – uma vez por semana 

– o tempo exato que terá para resolver as questões 
da prova.

• Deixar de estudar na semana que antecede a 
prova ou privilegiar apenas algumas disciplinas.

• Não esgotar o conteúdo programático contido 
no edital.

• Não estudar em grupo.
• Não resolver provas de concursos anteriores.
• Pensar que o colega de turma é o principal 

concorrente.
• Subestimar a experiência do professor.
• Frequentar apenas cursos de exercícios sem ter 

estudado a teoria previamente.
• Experimentar novas técnicas às vésperas da 

prova.
• Começar a estudar para concurso apenas 

quando o edital é publicado.
• Inscrever-se apenas em concurso de nível médio 

apesar de já ter formação superior.
• Usar, para os estudos, textos de leis extraídos de 

sites não oficiais.
• Iniciar a preparação para o teste de aptidão física 

apenas depois de divulgado o resultado da prova 
objetiva.

• Restringir-se a assistir às aulas do curso, sem 
reservar tempo para o estudo individual.

• Abandonar todas as atividades físicas enquanto 
se prepara para o concurso.

 
Os concursos públicos continuam acontecendo. 

Hoje, mais de 5 mil vagas estão abertas em todo país 
com remuneração de até R$ 30 mil! Fique ligado nas 
oportunidades!!

Abraços e até a próxima semana!

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Respostas:

Erros que você JAMAIS pode 
cometer quando decide começar 

a estudar para Concursos!
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Prefeito participa do ato de lançamento 
do Programa ATeG do Senar

N P
 U N E L

AD VO C AC I A O AB R S 122.601

Na última semana, o 
prefeito municipal 

de Arroio do Tigre, Mar-
ciano Ravanello, partici-
pou do lançamento do 
Programa de Assessoria 
Técnica e Gerencial do 
Senar, em parceria com 
o Sindicato Rural. No 
ato estiveram presentes 
o presidente do Sindica-
to Rural, Hilton Dalkhe, 
representantes da Casa 
Rural do Senar e a agrô-
noma que será respon-
sável pela assessoria a 
nível municipal, Tailine 
Halbersthadt.

O principal objetivo 
do programa é promo-
ver adequações tecnoló-
gicas, associadas à con-
sultoria gerencial das 
propriedades rurais, que 
recebem visitas periódi-
cas e individuais.

 A iniciativa do pro-
grama visa aliar consul-

toria gerencial à adequa-
ção tecnológica das pro-
priedades, auxiliando os 
produtores a obter me-
lhores resultados técni-
cos e econômicos na ati-
vidade produtiva, priori-
zando a gestão eficiente. 
Os 30 produtores rurais 
selecionados para par-
ticipar do projeto retra-
tam a realidade do meio 
rural, em suas diferenças 
no uso de tecnologias, 
maquinários emprega-
dos a produção, tamanho 
de propriedade e área de 
produção, faixa etária e a 
perspectiva de futuro na 
sucessão da proprieda-
de, mas em comum, está 
a visão empreendedora 
no segmento produtivo 
ao qual se dedicam.

O prefeito Marciano 
parabenizou o progra-
ma do Senar por inter-
médio do Sindicato Rural 

de Arroio do Tigre, pela 
iniciativa de implantar o 
Ateg. Ao cumprimentar 
os produtores rurais, de-
sejou sucesso, reforçan-
do que a gestão eficien-
te dos custos em todos 
os setores do agronegó-
cio, permitem um desen-
volvimento sustentável 
da empresa rural. Essa 
gestão gera mais lucros 
e crescimento. Mesmo 
com todas as intemperes 
climáticas que inúme-
ras vezes tornam a pro-
dução agrícola instável, 
o planejamento e geren-
ciamento da proprieda-
de podem minimizar es-
tes impactos climáticos. 

No município que é 
o celeiro do Centro Ser-
ra e tem na agricultu-
ra o fomento ao desen-
volvimento desde o iní-
cio de sua história, a ati-
vidade rural sempre es-

teve atrelada à vocação. 
Atualmente, a atividade 
inspira a busca de alter-
nativas para inovação, 
tecnologia e acompa-
nhamento especializado, 
como forma de melhorar 

a produção e rentabilida-
de da cultura. Cabe des-
tacar a responsabilidade 
com que a administração 
municipal busca o forta-
lecimento do meio rural 
e de todas as atividades 

produtivas, dando con-
dições dentro do possí-
vel para que produtores 
permaneçam produzin-
do e tenham garantido o 
escoamento de sua pro-
dução.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

RURAL
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Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  
Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e agora mais 

prêmios. Baixe agora o aplicativo 
“Produtor é mais” e participe do 
programa de fi delidade das lojas de 
ferragens da cooperativa.  Ao adqui-
rir os produtos integrantes da cam-
panha, você já acumula pontos para 
trocar por centenas de prêmios, que 
podem ser retirados em toda a rede 
de lojas de ferragens da Cooperati-
va. Aplicativo Produtor é Mais da 
Cotriel, baixe e confi ra.

Mamão Formosa

R$4,79
kg

Abacate

R$5,99
kg

Maçã Gala Pequena

R$3,78
kg

Abacaxi

R$3,79
un

Uva Itália

R$9,99
kg

Alho 

R$19,98
kg

Batata Rosa

R$2,49
kg

Batata Branca

R$3,19
kg

Tomate Longa Vida

R$3,79
kg

Batata Doce

R$1,99
kg

Couve Chinesa

R$1,99
un

Cenoura

R$1,99
kg

Cebola

R$1,49
kg

Ovos Vermelho

R$5,99
Dúzia
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Promoção Final de Semana!
Especial dia dos Pais!

Cerveja Skol
grf.1L

R$5,49
un

Cerveja 
Antarctica Orig.
600ml s/casco

R$5,99
un

Cerveja 
Kaiser,lt. 473ml

R$2,75
un

Cerveja 
Heineken
Barril 5L

R$69,99
un

Coxa Sobrecoxa
congelada

R$8,99
kg

Lombo
Suíno c/osso

congelado

R$14,49
kg

Lava Roupa
pó Brilhante,

pct.4kg

R$28,99
un
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Leite 
Languiru integral
Zero Lactose,cx.1l

R$3,69
un

Leite 
Languiru integral

Origem, cx.1l

R$3,69
un

Pão Seven
Boys Bisnaguinha

pct.300g

R$4,79
un

Iogurte 
Nestle Polpa 

Ninho, cnj.c/6un

R$6,99
un

Pipoqueira
Multileiser

(3x cartão de crédito)

R$129,99
un

Panela Pressão
Panelux 4,5l

R$49,99
un

Farinha
Trigo Viviana
Pães, pct.5kg

R$14,99
un

Escondidinho
Sadia, cx.600g

R$18,79
un

Chicle Trident
18S 30,6g

R$5,98
un

Espremedor
Britânia 1,5l

(3x cartão de crédito)

R$109,90
un
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Fritadeira
Multilaser
Air Fryer

(6x cartão de
crédito)

R$399,98
un

Produtos Rio do Sol - Cotriel - Agrojac Arroz
Arroz Parboilizado - Rio do Sol .. Arroz Branco - Rio do Sol

Arroz - Cotriel (tipo 2) .. Arroz Agrojac (tipo 4) .. Fragmento de Arroz Agrojac
Farinhas Rio do Sol

Farinha de Trigo .. Farinha de Trigo Premium .. Farinha de Milho
Feijão Rio do Sol

Feijão Preto
Pipoca Rio do Sol

Pipoca Amarela

Carnes
Cortes Nobres Bovinos - Picanha .. Maminha .. Alcatra .. Filé Mignon .. Vazio/Fraldinha
Cortes Tradicionais Bovinos - Costela Tiras .. Costela Janela .. Costela Minga .. T.Bone
Cortes Ovinos - Paleta .. Pernil .. Carré .. Costela
Miúdos Bovinos - Coração .. Fígado .. Rim .. Rabada .. Língua .. Mondongo
Frescais e Curados Rio do Sol - Linguiça Espeta Fácil .. Linguiça Mista Campeira .. Linguiça Pernil
Suíno .. Linguiça de Carne Suína - Salsichão .. Linguiça Mista - Salsichão .. Salame Tipo Italiano

Promoção válida  05 a 07.08.21.

Carne Bovina Primeira
c/osso

Exceto Chuleta kg

R$30,99 kg

Feijão Rio do Sol,
            pct.1kg

R$6,99 un
Válida de 04 a 17.08.21.

Promoção
 Supermercados!

Durante a pandemia os cursos que 
eram realizados de forma presen-

cial foram prejudicados. Recentemen-
te, com as novas medidas, o CRAS de 
Arroio do Tigre promoveu, em par-
ceria com o Senar,  o curso de Corte 
e Costura. 

Respeitando as normativas de dis-
tanciamento social em prevenção ao 
coronavírus, quatro alunas tiveram as 
noções básicas das técnicas aplicadas 
em corte e costura, com a ministran-

te Eleni Bertolo. O curso, além de ter 
oportunizado a confecção de peças de 
vestuários, ainda possibilitou e des-
pertou quanto à alternativa de corte 
e costura como fonte de renda. 

A secretária da Assistência Social, 
Ezequiéli Scotta, demonstrou estar 
otimista quanto a retomada de cur-
sos de forma presencial, reforçando o 
quanto é importante cursos que pos-
sam ofertar alternativas de renda e 
também aprendizados diversos.

Encerrado primeiro curso presencial de corte e costura
>> CRAS   Quatro alunas participaram da 
iniciativa em parceria com o Senar

DIVULGAÇÃO
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CRAS e Secretaria da Assistência Social
Com a inauguração do novo CRAS 

Casa da Família Dr. Alfredo Puhlmann 
Netto, prevista para o próximo dia 13 
de agosto, é fundamental que a po-
pulação tenha conhecimento sobre 
as diferenças de trabalho realizados 
pelo CRAS e a Secretaria da Assistên-
cia Social.

O novo Cras está situado ao lado do 
ESF Saúde para Todos, no Bairro In-
dustrial e a Secretaria da Assistência 
Social, permanecerá ao lado do Ban-
co do Brasil.

No CRAS Casa da Familia Dr. Alfre-
do Puhlmann Neto, será ofertada a 

proteção social básica, o serviço de 
Proteção e Atendimento Integral à Fa-
mília (PAIF) e o Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos, que 
é complementar ao PAIF e onde fun-
cionam as oficinas e projetos. É onde 
ocorre o acolhimento, as orientações 
e os encaminhamentos, além de al-
guns benefícios eventuais que serão 
ofertados no CRAS, como cestas bá-
sicas e matérias de construção, BPC, 
Passe Livre, Programa Bolsa Família, 
Cadastro Único e auxílio alimentação.

Na Secretaria de Assistência Social, 
será feita a gestão da Política da As-

sistência Social, os sistemas do MDS, 
demandas do Ministério Público e Ju-
diciário e a proteção social de média 
e alta complexidade. 

Na média complexidade, todas as 
violações de direito, casos envolven-
do crianças, adolescentes, idosos e 
mulheres. Já na alta complexidade, a 
Casa de Passagem, e também alguns 
benefícios eventuais serão oferta-
dos na Assistência Social, como au-
xílio natalidade, passagens intermu-
nicipais, auxílio funeral e campanha 
do agasalho.

Várias ações estão previstas pela 

administração pública para dissemi-
nar as informações pertinentes a cada 
serviço. No entanto, a gestão reforça 
que independente dos locais, a popu-
lação será muito bem atendida pelas 
equipes, tanto do CRAS quanto da Se-
cretaria da Assistência Social e que se-
rão direcionadas ao local certo para 
atendimento de sua demanda. 

O CRAS terá como coordenado-
ra a Assistente Social, Ana Alice Pai-
xão, mas é importante destacar que 
o CRAS é um órgão pertencente a Se-
cretaria da Assistência Social, que tem 
como secretária, Ezequiéli Scotta.

ARROIO DO TIGRE

Ocorre na tarde desta sexta-feira, 6 
de agosto, a Feira de Dia dos Pais com 
produtos coloniais e artesanato, que 
conta com assessoramento Emater/RS 
– Ascar e apoio da Prefeitura de Arroio 
do Tigre. É das 14h às 18h, junto ao es-
paço da Feira do Agricultor e Casa do 
Artesão, na Praça Ivo Mainardi. 

A Agroindústria Delícias da Colô-
nia, de Coloninha, estará junto à Feira 
do Agricultor com pães, cucas, biscoi-
tos e bolachas artesanais, preparados 
pelas mulheres que integram a Asso-
ciação Delícias da Colônia. 

A Casa do Artesão, ao lado do espa-
ço da Feira, estará aberta com diver-
sas opções em presentes para o Dia 
dos Pais. 

A Emater convida a todos para visi-
tar o espaço da Feira do Agricultor e 
Casa do Artesão, valorizando os pro-

dutos coloniais e artesanato produzi-
dos em Arroio do Tigre.

Hoje tem Feira de Dia dos Pais
ARROIO DO TIGRE

Por: Assessoria 
de Imprensa

Na tarde da última 
terça-feira, 3 de agos-
to, o prefeito Armando 
Mayerhofer, vice-prefeito 
Ivan Trevisan e o secretá-
rio da Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kit-
tel, visitaram a Universi-
dade de Santa Cruz do Sul 
(Unisc), onde foram rece-
bidos pelo vice-reitor, Ra-
fael Henn.

Na ocasião, o prefeito 
Armando compartilhou 
seu desejo de ampliar a 
atuação da Universida-
de em Sobradinho. Por 
sua vez, o vice-reitor Ra-
fael deixou acordado que 
a Unisc irá mapear as de-
mandas da cidade, pen-
sando quais projetos po-
dem beneficiar a comu-
nidade local.

O diagnóstico sobre 
quais são as reais neces-
sidades de Sobradinho em 

que a Unisc possui poten-
cial de colaborar, será rea-
lizado no próximo encon-
tro, previsto para o dia 18 
deste mês. Após o mape-
amento técnico, um pla-
no de trabalho será apre-
sentado na prefeitura de 
Sobradinho por parte da 
Universidade.

“Colaborar com o de-
senvolvimento das regi-
ões em que atuamos e 
com o bem-estar da po-
pulação é um dos focos da 
Unisc. Além do nosso ca-
ráter comunitário, acre-

ditamos no ensino, pes-
quisa e extensão como 
fontes de transformação. 
Então, vamos nos dedi-
car em encontrar frentes 
onde possamos colaborar 
com o município de So-
bradinho”, finalizou Rafa-
el Henn.

Mayerhofer destaca a 
relevância desta parceria 
com a Unisc, no sentido de 
qualificar ainda mais a po-
pulação, com cursos vol-
tados ao aprimoramento 
da geração de emprego e 
renda no âmbito regional.

Prefeitura busca ampliar a 
atuação da Unisc no município

SOBRADINHO

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

BAZAR E PAPELARIA PIONEIRA
LAGOÃO

JACINTA, PATRÍCIA, JÉSSICA E 
JOÃO LUIZ
LAGOÃO

GUILHERMINA ZENI NUNES 
CAMARGO e MÁRIO JESUS

LAGOÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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IBARAMA

RUA JÚLIO
BRIDI, 375

supermercadolazzarotto

Por: Assessoria 
de Imprensa

Na manhã dessa ter-
ça-feira, 3 de agosto, os 
estudantes Ana Larissa 
Oliveira Dantas e Ita-
lo Dantas, do estado do 
Pará, estiveram na Se-
cretaria Municipal de 
Educação de Lagoão, 
onde foram recebidos 
pela secretária Diani 
Franceschet Nunes. Ana 
Larissa é estudante do 
6° semestre de Letras e 
Italo é estudante de Psi-
cologia e Teologia, am-
bos pela Unasp-SP. 

Os estudantes fica-
ram 10 dias no municí-
pio de Lagoão, em um 
programa de intercâm-
bio voluntário para co-
nhecer diferentes cultu-
ras e vivências sociais 
em diferentes comuni-

dades. Os alunos tam-
bém estiveram em ou-
tros municípios do Es-
tado.

Eles destacam a im-
portância da saúde pre-

ventiva e de conhecer 
outras culturas, como 
a do Rio Grande do Sul, 
que segundo Italo é 
uma das culturas mais 
amplas do Brasil.

Estudantes do Pará visitam 
Secretaria da Educação

Esteve presente nessa segunda-
-feira, 2 de agosto, no programa Giro 
Regional da rádio Gazeta FM 98.1, 
o vereador Luiz Freitas (Maninho - 
PP). Na ocasião, ele falou sobre a re-
gionalização dos partos no municí-
pio de Sobradinho. 

Segundo Freitas, foi encontrada 
pela assessora do gabinete do de-
putado Adolfo Brito, Gilda Rathke, a 
portaria 359/2017, a qual prevê em 
seu artigo 3, grupo I, que estabeleci-
mentos com ocorrência entre 200 a 
299 partos anuais poderão receber 
co-financiamento. “Se encaixam nes-
se grupo os municípios de Sobradi-
nho, Lagoa Bonita do Sul, Ibarama 
e Segredo. Se o acordo der certo, o 
hospital que atende esses municí-
pios, terá condição de receber R$ 
72.215,00 mensais, o que diminui-
ria o déficit do hospital e ainda aju-
daria as Secretarias de Saúde muni-
cipais”, disse Maninho.

O vereador também fez um pedi-
do ao prefeito de Passa Sete, Maurí-
cio Afonso Ruoso, para que o muni-
cípio faça parte do Hospital São João 
Evangelista. “Se Passa Sete aderir, 
iremos aumentar para 250 partos, 
podendo assim cadastrar o hospital 
na CIR, que coordena os partos no 
Rio Grande do Sul”, destacou.

Vereador Luiz Freitas 
fala sobre regionalização 

dos partos pelo SUS

LAGOÃO SOBRADINHO

RAPHAEL CAPELARI

DIVULGAÇÃO
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   Tenho uma saudade enorme no peito. Ainda não
consigo aceitar que não está mais aqui. Nada irá
preencher o vazio que deixou, mas iremos sempre
guardar as muitas lembranças dos momentos felizes
que compartilhamos. A sua memória permanecerá
viva nos nossos corações, você será recordado para
sempre e por todos. Jamais esqueceremos o seu
sorriso, o seu jeito humilde de ser e demonstrar o
que é mais precioso nas pessoas, o amor. 

Descanse em paz! 
Seja muito iluminado aí em cima, 

do jeito que iluminava nossos dias. 
Te amamos muito!

Com carinho de sua mãe, avó e familiares.

Comunicamos que a missa de sétimo dia de
falecimento ocorrerá sábado, às 18h, na 

Igreja Matriz Nossa Senhora dos Navegantes.

A Associação das Mu-
lheres Agricultoras 

de Ibarama (AMAI), teve 
o projeto selecionado 
através do Edital FLD 
I/2021 – Fortalecimento 
e soberania de territórios 
frente à pandemia de Co-
vid-19, da Fundação Lu-
terana de Diaconia, sen-
do que foram mais de 
130 projetos inscritos, 
contemplando 30 inicia-
tivas das regiões Norte, 
Centro-Oeste, Sudeste e 
Sul do país.

O projeto “Mulheres 
Rurais: Protagonistas 
na preservação da agro-
biodiversidade crioula e 
promotoras da seguran-
ça e soberania alimen-
tar”, será desenvolvido 
no município de Ibarama 
com abrangência regio-
nal, e tem como objetivo  

incentivar a produção e 
comercialização de se-
mentes crioulas, promo-
vendo a segurança e so-
berania alimentar e nu-
tricional sustentável das 
famílias em vulnerabili-
dade social, povos e co-
munidades tradicionais 
(indígenas e quilombo-

las), buscando a sociali-
zação dos conhecimen-
tos nas distintas gera-
ções e valorizando o sa-
ber local e o protagonis-
mo das mulheres, para 
que haja um crescimen-
to horizontal do resga-
te, preservação e multi-
plicação das sementes 

crioulas.
As principais ações 

propostas pelo proje-
to serão a aquisição de 
sementes crioulas dos 
guardiões de Ibarama, 
para promover a comer-
cialização e o escoamen-
to da produção, bem 
como a valorização das 
ações destes agriculto-
res, no resgate, preser-
vação e multiplicação. E 
a doação destas semen-
tes, em forma de kit, às 
famílias de agricultores 
em vulnerabilidade so-
cial, povos e comunida-
des tradicionais (indíge-
nas e quilombolas).

Assim, espera-se que 
as famílias possam pro-
duzir para o autocon-
sumo e melhorar a se-
gurança e soberania ali-
mentar nas propriedades 

rurais. Estas deverão cul-
tivar, cuidar, multiplicar e 
doar estas sementes para 
outros grupos, atingin-
do um maior número de 
pessoas no futuro, preo-
cupadas com a responsa-
bilidade coletiva.

O projeto será execu-
tado pela AMAI, em par-

ceria com a Emater/RS-
-Ascar, Centro de Apoio 
e Promoção da Agroeco-
logia (CAPA), Associação 
dos Guardiões das Se-
mentes Crioulas e Pre-
feitura Municipal de Iba-
rama, havendo um re-
curso disponível de R$ 
10.000,00.

Ibarama é contemplada na seleção de 
projetos da Fundação Luterana de Diaconia

>> RURAL   Associação das Mulheres Agricultoras foi uma entre 30 selecionadas no país
DIVULGAÇÃO
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Resumo da 29ª Sessão Ordinária (02/08/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 02 

de agosto, às 18h, na 29ª Sessão Ordinária. Confira o que foi deliberado 
durante a Sessão:

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 35/2021 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o 

Executivo Municipal informe se existe algum projeto habitacional para pes-
soas de baixa renda encaminhado a algum Ministério. Em caso afirmativo 
que informe qual Ministério e qual o número do protocolo.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 91/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: 
Que o Executivo Municipal através do setor competente providencie a lim-
peza da Praça localizada no bairro Maieron.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 92/2021 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o Po-
der Executivo que através da Secretaria competente realize a recuperação 
da estrada que liga Sobradinho a Lagoa Bonita do Sul, dentro dos limites 
do município. É necessário o reparo urgente da estrada que se encontra 
em péssimas condições de trafegabilidade. Em anos anteriores os prefei-
tos de Sobradinho e Lagoa Bonita do Sul se comprometeram com o Daer 
que iriam assumir os reparos na estrada em virtude do Daer não possuir 
equipamentos para a recuperação.

EMENDA ADITIVA 01/2021 de autoria do Ver. JEFERSON MATANA ao Proje-
to de Lei 52/2021: Acrescenta o Parágrafo único ao art. 1º do Projeto de Lei 
52/2021: “Parágrafo Único: O uso da calçada de circulação de pedestre que 
trata o caput, fica limitado a dimensão da testada do estabelecimento, não 
podendo ocupar as áreas adjacentes, salvo se autorizadas por escrito e pro-
tocolados junto ao Executivo Municipal, limitando o acréscimo a testada de 
01 (um) estabelecimento vizinho.” A EMENDA FOI BAIXADA EM COMISSÃO.

PROJETO DE LEI 65/2021 COM PARECERES Que autoriza o Executivo 
Municipal, abrir Crédito Especial no Orçamento de 2021 Lei Municipal nº 
4746, de 08/12/2020 no valor de R$ 10 mil. O PROJETO FOI APROVADO 
POR UNANIMIDADE.

PROJETO DE LEI 67/2021 COM PARECERES Que autoriza o Executivo Mu-
nicipal a contratar temporariamente sem concurso público em caráter ex-
cepcional de interesse público para atender situação de emergência junto 
a secretaria municipal de Assistência Social, um facilitador de oficina de Es-
porte, Lazer, Arte, Cultura. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE.

VETO DO EXECUTIVO À EMENDA 11/2021 DO PPA 2022/2025 que visa à 
construção de um Centro de Distribuição, coleta, transbordo e reciclagem 
mediante a diminuição de R$ 400 mil no Programa 3092 – Promoção de Tu-
rismo, Ação 112 que trata da construção da imagem do Cristo. VETO ACA-
TADO POR UNANIMIDADE.

Com o pedido de licença interesse do vereador titular Janderson Dias Nu-
nes assumiu o suplente Rainoldo Waide.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 9 de agosto, às 18h.
O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE CADA VE-

READOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

ALUGO: Pequena peça, 
a solteiros ou máximo ca-
sal. Em Sobradinho, Bair-
ro Copetti, Rua Borges de 
Medeiros. Após Borracha-
ria do Plínio.  Fone 51 995 
532 806.

VENDO: Terreno-600m² 
+casa de alvenaria-95m², 

em Sobradinho. Fone 51 
998 740 860, depois das 
18h.

VENDO: Terreno, Rua Por-
tugal, em Sobradinho. Uma 
quadra da Prefeitura. Te-
lefone 51 995 329 569 ou 
3742-1445.

20 GAZETA DA SERRA
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA CONVENÇÃO MUNICIPAL
Convenção para Escolha dos Membros 

do Diretório Municipal - Gestão 2021/2023

O Presidente da Comissão Executiva do Progressistas de Segredo/RS, 
na forma do art. 10 do Estatuto do PP e dos §§5º e 6º do art. 1º Resolu-
ção – PP/RS nº. 004/2021, convoca os convencionais habilitados (filiados) 
para a Convenção Municipal para Escolha do Diretório Municipal, a qual 
ocorrerá no dia 20/08/2021, na Rua Professora Leonida Unfer, na Câmara 
Municipal de Vereadores,  Centro, nesta cidade de Segredo,RS,, com início 
às 17 horas,e com duração de 04 horas, para a deliberação da seguinte:

ORDEM DO DIA:
a) Eleição e posse dos Membros Titulares e Suplentes do Diretório 

Municipal;
b) Escolha e posse dos Delegados à Convenção Estadual e seus res-

pectivos suplentes;
c) Eleição e posse dos Conselhos Fiscal, Consultivo, de Ética e Fidelida-

de Partidária e dos respectivos Suplentes;
d) Deliberações acerca da escolha e posse dos membros da Comissão 

Executiva Municipal pelo diretório eleito;
e) Deliberações acerca da escolha dos membros dos órgãos partidá-

rios de apoio (Movimentos) da Mulher Progressista Gaúcha, da Juven-
tude Progressista Gaúcha e do PP Afro – Resolução -PP/RS nº. 009/2021.

f) Outros assuntos de interesse partidário.
Outrossim, informamos que o prazo para o registro de chapas se en-

cerra 03 dias antes da data aprazada para a realização da Convenção e 
que poderá ser realizado através do e-mail: elainesegredo@hotmail.com.

Segredo, 05 de Agosto de 2021.
      

JARBAS CEZAR MERGEN
Presidente Progressistas – Segredo, RS

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA Nº 03/2021

 O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos inte-
ressados que está procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de habi-
litação dos fornecedores e recebimento das propostas de gêneros ali-
mentícios da agricultura familiar para alimentação escolar, referente ao 
ano letivo de 2021, em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolu-
ção FNDE nº. 06/2020 e 20/2020. O prazo para a entrega dos envelopes 
será no período 09 de agosto de 2021 a 27 de agosto de 2021. Maio-
res informações, bem como o Edital poderão ser obtidas no horário das 
8h às 12h e das 13h às 17h, na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, sito na Rua Pedro Maciel, nº 1230, Lagoa Bonita do Sul, ou pelo site: 
www.lagoabonita.rs.gov.br

Lagoa Bonita do Sul, 06 de agosto de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Cleiton Rodrigo Bernardy e Gabriela  
Vargas da Costa;

2. Leandro Lira e Josiane de Matos;
Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 03 de Agostp de 2021.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS – USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço de 
Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica tercei-
ros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 85.372, Livro 
1-L, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do artigo 1.071, inci-
so I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por JOSÉ VIEIRA 
BRIZOLA, brasileiro, autônomo, inscrito no CPF nº 587.463.070-87, filho 
de Francisco Vieira Brizola e de Fredolina dos Santos Brizola e sua espo-
sa NEUSA ROSANE DA SILVA BRIZOLA, brasileira, autônoma, inscrita no 
CPF nº 575.777.650-15, filha de Antonio Corrêa da Silva Neto e de Clara 
Edi Borges da Silva, residentes no município de Passa Sete/RS, referen-
te ao seguinte imóvel: “Uma fração de terras com a área superficial de 
50.000,00m² (cinquenta mil metros quadrados), situada na localidade de 
Linha Cascata, no município de Ibarama/RS, confrontando-se: AO NOR-
TE, com a estrada municipal da Linha Cascata, medindo 234,84 metros e 
propriedade de Rogerio Antonio Stefanello, matriculado sob nº 12.297, 
Livro 2RG, medindo 58,14 metros; AO SUL, com a propriedade de Valdo-
miro Rosa, matriculado sob nº 16.130, Livro 2RG, medindo 173,19 me-
tros; AO LESTE, com a posse de Honoribaldo Gonçaldino dos Santos, me-
dindo 269,66 metros e AO OESTE, com propriedade de Rogerio Antonio 
Stefanello, matriculado sob nº 12.297, Livro 2RG, medindo 271,76 me-
tros. Inicia-se a poligonal no marco M01, no eixo da estrada municipal 
da Linha Cascata, segue a LESTE pelo eixo da estrada por 234,84 metros 
até o M02, segue a SUL por 269,66 metros, confrontando-se com pos-
se de Honoribaldo Gonçaldino dos Santos, até o M03, segue rumo OES-
TE por 173,19 metros, confrontando-se com Valdomiro Rosa, matricula-
do sob nº 16.130, Livro 2RG, até o M04, segue a NORTE por 271,76 me-
tros, confrontando-se com Rogerio Antonio Stefanello, matriculado sob 
nº 12.297, Livro 2RG até o M05, rumo LESTE por 58,14 metros, confron-
tando-se com Rogerio Antonio Stefanello, matriculado sob nº 12.297, Li-
vro 2RG, até o fechamento da poligonal no M01”. Imóvel este, que não 
possui matrícula no Registro de Imóveis, detendo, os requerentes, jun-
tamente com os antecessores, a posse mansa, pacífica, ininterrupta e 
exclusiva por 29 (vinte e nove) anos, conforme Ata Notarial para fins de 
Usucapião Extrajudicial, lavrada na data de 17 de junho de 2021, no Li-
vro nº 001-A de Atas Notariais, folha 027, nº 011 do Tabelionato de No-
tas da cidade de Ibarama – RS. Portanto, trata-se da modalidade de usu-
capião extraordinário. Ademais, o imóvel referido não possui titular de 
direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifestar 
em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 282, 
Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de impug-
nação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedido de re-
conhecimento extrajudicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 06 de agosto de 2021.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO
Registrador Titular

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 059/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do 
Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de conformidade 
com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna público que ficam aber-
tas as inscrições para a  Seleção Pública nº 009/2021, no período com-
preendido entre o dia 09 de agosto de 2021 até o dia 13 de agosto de 
2021, conforme Edital 059/2021,  que trata da contratação temporária, 
no Quadro de Servidores Públicos da Administração Municipal,  para a 
função  de   ENFERMEIRO. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal de Administração, site do Município e mural de pu-
blicações,  no saguão do Centro Administrativo, na Rua General Osório, 
200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 05 dias de agos-
to  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada:

Pregão Presencial RP 34/2021 – Aquisição de horas de Motonivelado-
ra e Rolo Compactador  para o Município de Tunas, conforme exigência 
do edital.. Abertura as 14h00min do dia 18/08/2021.

Chamada Pública 05/2021 - Aquisição de gêneros alimentícios dire-
tamente da Agricultura Familiar para o Município de Tunas, conforme 
exigência do edital. Abertura as 09h00min do dia 18/08/2021

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Prefeitura 
Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Município e no 
site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 06 de agosto de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 061/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de conformidade com 
a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna público que ficam abertas as 
inscrições para a  Seleção Pública nº 009/2021, no período compreendi-
do entre o dia 09 de agosto de 2021 até o dia 13 de agosto de 2021, con-
forme Edital 061/2021,  que trata da contratação temporária, no Qua-
dro de Servidores Públicos da Administração Municipal,  para a função  
de   FACILITADOR DDE OFICINA DE ESPORTE, LAZER, ARTE E CULTURA. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal de Administração, site do Município e mural de pu-
blicações,  no saguão do Centro Administrativo, na Rua General Osório, 
200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 05 dias de agos-
to  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 10/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, estará recebendo propostas para contra-
tação de empresa para registro de preço para eventuais aquisições de 
pneus para as máquinas da frota municipal. Recebimento das propos-
tas: Início: dia 06/08/2021 e Fim: 23h59m do dia 17/08/2021. Início da 
sessão da disputa: 09 horas do dia 18/08/2021. Local: Portal Bolsa de 
Licitações do Brasil- BLL, www.bll.org.br Informações poderão ser obti-
das no site da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul: lagoaboni-
tadosul.atende.net.

Lagoa Bonita do Sul, 06 de agosto de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal



Bombeiros Voluntários 
divulgam balanço de 

atendimentos no mês de julho
>> SOBRADINHO  Ao todo foram 
atendidas 32 ocorrências
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EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS:

-ROBERTO CARLOS SIMAN, de nacionalidade brasileira, divorciado, 
empresário, nascido no dia 04 de março de 1965, residente e domicilia-
do em Sobradinho-RS e BRUNA GERALDO, de nacionalidade brasileira, 
solteira, do lar, nascida no dia 24 de dezembro de 1991, residente e do-
miciliada em Sobradinho-RS;

-LUIZ FERNANDO DE MOURA CAMARGO, de nacionalidade brasilei-
ra, solteiro, agricultor, nascido no dia 13 de agosto de 2002, residente e 
domiciliado em Sobradinho-RS e NAIARA DE OLIVEIRA, de nacionalida-
de brasileira, solteira, estudante, nascida no dia 02 de agosto de 2005, 
residente e domiciliada em Passa Sete-RS;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à Rua 
Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 06 de agosto de 2021.

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

O Corpo de Bombeiros 
Voluntários de So-

bradinho divulgou nessa 
quarta-feira, 4, o relatório 
de atendimentos do mês 
de julho. Foram 22 casos 
de urgência e emergên-
cia; cinco incêndios que 
utilizaram o total de 11,8 
mil litros de água; e cinco 
remoções de pacientes. O 
total de atendimentos fei-
tos pelos bombeiros vo-
luntários foi de 32 ocor-
rências em julho.

O mês de julho foi mar-
cado pela entrega à comu-
nidade de uma ambulân-
cia que passou por pro-
cesso de restauração. Foi 
concluído também o pro-
cesso de reforma da sede 

operacional da corpora-
ção. Os bombeiros pro-
moveram ainda um trei-
namento de capacitação 
em resgate, em parceria 
com o Corpo de Bombei-
ros Voluntários de Can-
delária. Cerca de 35 bom-
beiros voluntários de So-
bradinho, Lagoa Bonita do 
Sul, Candelária e Arroio 

do Tigre participaram das 
atividades.

Também está dentro 
do planejamento da dire-
ção da entidade a reforma 
do primeiro caminhão de 
combate a incêndios dos 
bombeiros e a promoção 
de mais um curso de capa-
citação para os membros 
do grupo.

Na tarde de terça-fei-
ra, 3, a Brigada Militar de 
Sobradinho prendeu um 
homem de 46 anos pelo 
crime de receptação de 
veículo furtado. A prisão 
ocorreu no Acesso Eucli-
des Bento Pereira. 

Os policiais militares 
receberam a informa-
ção de que um veículo 
Ford KA sedan, cor pra-
ta, que havia sido furta-
do no mês de maio des-
te ano, na cidade de Novo 
Hamburgo, estava tran-
sitando em Sobradinho. 

O veículo foi encontra-
do transitando pela ERS-

400 e foi abordado pe-
los policiais na entrada 
da cidade, com o condu-
tor de Arroio do Tigre e 
um passageiro de Sobra-
dinho, ambos foram en-

caminhados à Delegacia 
de Polícia para o registro 
policial. 

O condutor do veícu-
lo furtado pagou fiança 
e foi liberado.

BM de Sobradinho recupera veículo 
furtado em Novo Hamburgo

Veículo furtado em Segredo é recuperado pela Polícia Civil
Policiais das delegacias de Arroio do Tigre e 

Sobradinho recuperaram na tarde desta terça-
-feira, 3, um veículo furtado em 26 de julho no 
município de Segredo. O automóvel foi locali-
zado em uma residência do Bairro Floresta, em 
Sobradinho.

Conforme a delegada Graciela Foresti Chagas, 
que coordenou a operação, a ação faz parte de 
um conjunto de medidas adotadas para com-
bater furtos e roubos na região Centro Serra.

Na tarde desta quarta-feira, 4, po-
liciais civis de Arroio do Tigre, com 
apoio de agentes da Delegacia de So-
bradinho, coordenados pela delegada 
Graciela Foresti Chagas, prenderam um 
indivíduo de 32 anos, no Bairro Copet-
ti, em Sobradinho. Com ele foram loca-
lizados objetos de furtos, crimes pelos 
quais é responsabilizado.

Conforme a delegada que coorde-
na as investigações e representou pela 
prisão preventiva, o indivíduo, que já 

foi indiciado pela Polícia Civil mais de 
20 vezes por crimes patrimoniais, é 
suspeito de diversos furtos pratica-
dos em estabelecimentos comerciais 
e residências do Centro Serra nas úl-
timas semanas.

A prisão faz parte de um conjunto de 
ações para combater furtos e roubos, 
garantindo mais segurança à popula-
ção. Após procedimentos legais, o ho-
mem foi encaminhado ao Presídio Es-
tadual de Sobradinho.

Polícia Civil prende suspeito indiciado 
mais de 20 vezes por furtos na região

DIVULGAÇÃO/BM

CBVS/FABRÍCIO CEOLIN

Após chegar ao gabi-
nete do deputado esta-
dual Airton Lima (PL), 
através de munícipes, 
uma demanda de provi-
dências no trevo de aces-
so ao Parque da Fejão 
em Sobradinho, devido 
a vários acidentes já re-
gistrados no local, o as-
sessor do parlamentar, 
Marco Auré lio de Olivei-
ra Silveira, informa que 
o gabinete do deputado 
encaminhou ofício à Se-
cretaria Estadual de Lo-
gística e Transporte, ten-
do como secretário Juvir 
Costella.

O ofício 072/2021, 
data de 9 de julho des-
te ano, e solicita apre-

ciação ao requerimento 
que faz referência à ins-
talação de redutor de ve-

locidade e melhor sinali-
zação neste trevo da ro-
dovia ERS-400.

Deputado Airton Lima encaminha ofício para 
Secretaria Estadual de Logística e Transporte

SOBRADINHO

TREVO FEJÃO

POLÍCIA CIVIL

SOBRADINHO
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NATHANA REDIN

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> PANDEMIA  Joias desenhadas por Jaqueline Wilke François já foram vesti das 
por celebridades brasileiras e apareceram em novelas

Paixão por games potencializa ligação entre pai e filho
>> IBARAMA   Gosto por videogames passou de pai para fi lho. Há dois meses, Leandro e 
Lorenzo estrearam canal no YouTube onde comparti lham momentos de interação

O pequeno Lorenzo 
Scalabrin, de apenas 

7 anos, já tem em men-
te o que quer ser quan-
do crescer: policial mili-
tar, assim como o pai e o 
avô. Os exemplos fizeram 
com que o garoto se en-
cantasse pela profissão e, 
pelo menos, por enquan-
to, a mantém como sonho 
futuro. Só que além de um 
dia, quem sabe, seguir os 
passos dos antecessores 
no trabalho, Lorenzo tem 
curtido dividir  a sala de 
casa com o pai, nas horas 
vagas, para jogar videoga-
me e gravar vídeos.

O gosto pelos games 
vem da infância do pai, 
que também é empresá-
rio, Leandro Scalabrin, 
hoje com 38 anos. Na épo-
ca, Leandro conta que o 
costume era jogar Super 
Nintendo, algo que aca-
bou ficando de lado por 
cerca de 15 anos desde 
que ingressou na carreira 
militar. O primeiro video-
game do filho, um XBOX, 
foi presente de aniversá-
rio de 4 anos. De imedia-
to ele não demonstrou 
muito interesse, mas con-
forme Leandro começou 
a usar o equipamento, à 
vontade de participar e 
estar junto surgiu. “Ele 
não gostou muito, mas em 
mim reviveu àquela pai-
xão de infância e comecei 
a jogar novamente. Quan-
do ele me viu, começou a 
participar e hoje posso di-
zer que joga melhor que 
eu, apesar da idade”, in-
clusive dando sugestões 
do que fazer para melho-
rar as habilidades, conta.

Acompanhando víde-
os e grupos na internet 

que tratam sobre games, 
a dupla busca sempre por 
novidades. Foi então que, 
há pouco tempo, Lorenzo 
sugeriu ao pai que crias-
sem um canal no YouTu-
be. “Eu falei: canal no You-
Tube? Eu e tu? E ele disse: 
sim, pai. A gente joga e co-
loca no canal e faz um co-
mentário daquele jogo. De 
início não dei muita bola, 
mas ele veio de novo com 
essa ideia e aí conversa-
mos, ele mesmo foi expli-
cando como fazer. Foi aí 
que resolvemos criar o ca-
nal. Nesta sexta completa 
dois meses de canal, jun-
to com o aniversário de 7 
anos do Lorenzo”, enfati-
zou Leandro.

A ideia inicial, segun-

do ele, seria abordar os 
diferentes tipos de jogos 
através dos vídeos, para 
os mais variados públi-
cos. “Só que fizemos dois 
ou três vídeos logo no iní-
cio jogando Minecraft e o 
que teve de crianças que 
entraram em contato co-
nosco, que gostaram dos 
jogos e se inscrevendo no 
canal, fez com que a gen-
te alterasse o público-al-
vo, partindo para um ca-
nal mais infantil. Desde 
então, há uns quarenta 
dias, só postamos vídeos 
extremamente infantis”, 
conta o pai.

O canal no YouTube, 
que ganhou o nome de 
Rato Morto Gamer, como 
explica Leandro, é um ho-

bby em parceria pai e fi-
lho, “o canal literalmente 
não se leva a sério, bus-
camos sempre fazer uma 
piada com o próprio ca-
nal no início dos vídeos. 
É uma atividade de la-
zer”. Mesmo assim, para 
dar conta de produzir os 
conteúdos, foi preciso in-
vestir em equipamentos. 
“No início não tínhamos 
câmera, só gravávamos 
o jogo. Com o passar dos 
dias vimos a necessidade 
de comprar a câmera, mi-
crofones para falar e in-
teragir. Antes jogávamos 
em um videogame, hoje 
jogamos em dois (PS4 e 
PS5). É um hobby, mas 
que necessita de investi-
mentos”, disse Leandro, 
que também precisou in-
vestir tempo para apren-
der sobre gravação e edi-
ção, tendo a ajuda do co-
lega de trabalho, Ricardo 
Cândido, para sugestões 
e produção da vinheta de 
abertura.

A mãe de Lorenzo, Fer-
nanda Scalabrin é a fã nú-
mero um da dupla, pri-
meira inscrita no canal e 
quem viu a sala de entra-
da da casa se transformar 
em estúdio de gamers/
youtubers. “Apesar de eu 
não gostar e não jogar, 
quando percebi o quanto 
eles interagiam e se da-
vam bem jogando, que é 
algo que o Leandro fazia 
na infância, eu deixei e 

não me opus. Lógico que 
há horários, limites para 
essa atividade, mas é um 
momento de lazer entre 
eles, assim como outros 
pais tem outras formas 
de aproveitar este tem-
po com os filhos”, desta-
cou Fernanda. Conforme 
ela, essa troca entre os 
dois tem contribuído de 
diferentes formas na vida 
do filho, especialmente 
no desenvolvimento, vis-
to que o menino sempre 
foi uma criança muito tí-
mida. O pai complemen-
ta reforçando que o hábito 
tem auxiliado também na 
leitura e na destreza do fi-
lho, “o videogame te colo-
ca em situações em que é 
necessário ativar o racio-
cínio, superar desafios”.

Tendo os fins de sema-
na mais para os games, 
além de frequentar e se 
dedicar à escola nos dias 
de semana, o garoto parti-
cipa de outras atividades, 
como aulas em turno in-
verso, futebol com o pai, 
andar de bicicleta e pro-
gramas em família. “A quí-
mica que temos jogando 
videogame é fora do co-
mum. Eu e ele nos acerta-
mos muito. Só no se olhar 
a gente já sabe. Os vídeos 
são sem ensaiar nada. É 
o mais natural possível”, 
salienta Leandro, que en-
fatiza a importância des-
se contato e tempo junto 
ao filho.

O canal tem feito suces-
so entre os colegas e ami-
gos de Lorenzo, que enca-
minham áudios incenti-
vando e parabenizando o 
conteúdo produzido pela 
dupla. Duas vezes por se-
mana a ideia é ter sempre 
vídeos inéditos na plata-
forma, que, segundo Le-
andro, deve contar com 
outros tipos de entrete-
nimento para crianças, 
como brincadeiras para 
além do universo dos vi-
deogames. “Tem crianças 
que nos chamam no bate-
-papo privado para dizer 
como gostariam que os 
pais jogassem com elas. E 
comentamos: quem sabe 
convida ele para olhar, jo-
gar, vai incentivando. Eu 
incentivo, porque gosto, 
mas daí entra a questão 
de gostos também”, des-
tacou.

A ideia, conforme Le-
andro, “é uma brincadei-
ra que deu certo”. Já são 
mais de 500 inscritos em 
menos de dois meses. 
O aniversário de Loren-
zo e o Dia dos Pais, nes-
te ano, não podem passar 
em branco para eles... e é 
claro, com controles nas 
mãos, um olho na tela, 
outro entre eles e sorri-
sos garantidos, de quem 
está “passando o tempo” 
na melhor companhia: 
um do outro. “Costumo di-
zer para os meus amigos 
que quero que o Lorenzo 
cresça, case, tenha filhos 
e fale para os filhos dele: 
vamos lá no vô jogar um 
videogame. Eu vou estar 
bem velhinho e ganhando 
dele (risos)”. Nesse mo-
mento do bate-papo Lo-
renzo sorriu e disse que 
ele quem irá ganhar. É a 
tecnologia cada vez mais 
presente também nas re-
lações familiares.

>> Buscando interagir com o público que os acompanha, o 
porquê de o nome do canal ser Rato Morto Gamer só será 
divulgado quando alcançarem mil seguidores no YouTube
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Papai, Júnior!

 
Obrigado por todo
 cuidado e carinho 

com a gente, 
NÓS TE AMAMOS  

Feliz Dia dos Pais!

Rômulo, Bernardo
e Gabriela

Pai é o primeiro amor de uma filha 
e o primeiro Herói de um filho... 
É amor que vem do coração.... 

Obrigado por ser o melhor pai do mundo...
TE AMAMOS...Ketlyn, Heitor, Laura e esposa

Kemilly.

Papai Diego!

Danilo, Rodrigo e Ricardo
AOS PAIS :

Homens exemplares e muito
especiais, dos quais temos orgulho

em ter na nossa família! 
Agradecemos imensamente por

todo carinho e zelo conosco.
Amamos muito vocês!

RONALDO

Feliz Dia
dos Pais!

Para o melhor pai do mundo,

Obrigado por guiar, 
dar a direção correta,
pela parceria diária
e por compartilhar
histórias...

Te amo Seu Omero!
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05/08.....0,5000%   07/08.....0,2446% 

06/08.....0,5000%   08/08.....0,2446% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12
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R$ 5,18 R$ 5,37

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 151,00 min 

R$ 79,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 78,00 min

R$ 8,50 min

R$ 10,50 min

R$ 9,50 min

R$ 10,95 min

R$ 172,00 max

R$ 83,00 max

R$ 320,00 max

R$ 90,00 max

R$ 11,00 max

R$ 12,00 max

R$ 11,00 max

R$ 5,90 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 933,230
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 06/08                    R$ 6,35

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 23°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Junho 206mm   Julho 42mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

32°

Impactos do frio na agricultura

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

>> CLIMA Frio intenso é positi vo para algumas culturas, 
enquanto em outras pode ocasionar prejuízos 
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Os dias de frio inten-
so na região Centro Serra, 
acompanhando todo o Sul 
do país, protagonizaram 
cenários históricos em di-
versas localidades. Mas, 
além de formar belas pai-
sagens, as baixas tempera-
turas costumam impactar 
de variadas formas a vida 
humana, bem como a de 
animais e plantas. 

Na agricultura, confor-
me explica o engenhei-
ro agrônomo e assistente 
técnico regional da Ema-
ter/RS-Ascar de Soledade, 
Josemar Parise, o frio, no 
atual período, não chegou 
a trazer grandes impactos 
negativos para as produ-
ções, muito em razão de 
que, para as culturas de 
inverno (cereais como tri-
go, cevada, aveia, centeio) 
nesta fase inicial de desen-
volvimento, em que a plan-
ta se encontra em perfilha-
mento, o frio chega a ser 
benéfico. “Mesmo com as 
temperaturas negativas, 
nestas culturas de inverno 
não trouxe impactos, a não 
ser em pontos de baixadas 
onde o gelo se acumulou 
por mais tempo ao longo 
do dia e pode ter ocasiona-
do alguns danos”, explicou.

O risco para as culturas 
de inverno com a forma-
ção de geada, segundo Pa-
rise, se dá na fase de flo-
rescimento, espigamento, 
que costuma ocorrer en-
tre a segunda quinzena de 
agosto e início de setem-
bro. “Nesta época, se ocor-
re geada, acaba congelan-
do as estruturas internas 
da flor e inviabiliza a for-
mação do grão. Então, os 
danos por causa da geada 
são muito mais acentuados 
na fase reprodutiva dos ce-
reais de inverno e também 
da canola”, destacou.

Em regiões de baixa al-
titude, sinaliza o engenhei-
ro agrônomo, produtores 
começaram o transplante 
do tabaco, levando às mu-
das para o campo, muito 
em razão de tentar se an-
tecipar e escapar das ad-

versidades climáticas do 
fim do ano, como as altas 
temperaturas e possibi-
lidade de estiagem, bem 
como liberar a área dentro 
do período de zoneamento 
para plantio da soja. Em al-
gumas lavouras já planta-
das, houve perdas, mas boa 
parte dos agricultores pre-
caveu-se em razão do ris-
co de frio intenso e a par-
tir de orientações técnicas.

No caso de outros culti-
vos, como as hortaliças fo-
lhosas, por exemplo, o frio 
intenso tende a gerar mais 
prejuízos, especialmente 
com a formação de geada. 

Contudo, muitas plantas 
cultivadas nesta época já 
são mais adaptadas ao frio. 
Como explica o extensio-
nista e chefe do escritório 
da Emater/RS-Ascar de So-
bradinho, Rotiére Guarien-
ti, já sabendo dos desafios, 
os produtores costumam 
se preparar com sistemas 
protegidos, com cobertu-
ras, estufas, revestimen-
tos especiais nestas plan-
tações. Segundo ele, por 
enquanto não há estimati-
va de prejuízos na região.

No caso de árvores fru-
tíferas de clima tempera-
do, como a videira, amei-

xa, pêssego, maçã, caqui 
e kiwi, com o excesso de 
folhas caducas que caem 
nessa época, servem exa-
tamente para proteger do 
frio. “Esse frio para elas é 
benéfico, pois na prima-
vera estas espécies conse-
guem ter uma florada mais 
intensa”, destacou Parise, 
acrescentando que o frio 
intercalado com picos de 
calor, pode trazer danos a 
algumas frutíferas preco-
ces, que tentam quebrar 
a dormência e entram em 
florescimento, sendo que 
com o retorno do frio pode 
causar danos à flor, cau-
sando abortamento e in-
viabilizando a formação 
do fruto. 

Rotiére reforça este 
problema da variação tér-
mica, que pode desequi-
librar o desenvolvimento 
da planta. “Se pegarmos 
o exemplo do pessegueiro, 
em boa parte já estão flo-
ridos. Isso quer dizer que 
a planta já entrou em pro-
cesso de frutificação. Pode 
ser que ainda para fren-
te tenhamos mais geada e 
acabe ocasionando na per-
da de boa parte desta pro-
dução. Já para outras cul-
turas o frio é essencial”. 
Por falar em horas-frio, 
explica o extensionista, 
“normalmente existem 
pessegueiros com necessi-
dade desde abaixo de 100 
até 1000 horas de frio, frio 
este abaixo de 7,2°C, para 
que assim possam flores-
cer e enfolhar. Por isso é 
importante no momen-
to da encomenda para o 
plantio atentar-se para es-
tas necessidades que mu-
dam de variedades para 
variedades”. Para o ex-
tensionista é preocupan-
te também a falta de chu-
va, com baixas precipita-
ções nos últimos tempos.

Ainda, conforme Pari-
se, o frio e a geada nesta 
época têm o seu benefí-
cio, pois eliminam muitas 
plantas invasoras, guaxas, 
especialmente nas cultu-
ras de verão, diminuin-
do também a infestação 
de pragas e incidência de 
doenças que ocasionam 
prejuízos à produção.

Eliandro Guerreiro, de Linha Carijinho, em Sobra-
dinho, ficou atento à previsão do tempo e orientações. 
Em sua propriedade, o tabaco é o carro-chefe da pro-
dução. Para evitar perdas, o produtor reforçou a co-
bertura nos canteiros onde ficam as mudas. “Fiz um 
estaleiro em cima do canteiro, tirei da água e deixei 
coberto. Já tinha duas lonas, coloquei mais uma para 
não ter problema nenhum com perder alguma muda. 
Já teve anos que aconteceu de perder por falta de co-
locar essa proteção melhor”, enfatizou.

Já na propriedade de 
Alessandro Rosa, em Li-
nha Pinhal, Sobradinho, 
o registro é de impacto 
negativo em pelo me-
nos 30% de sua planta-
ção de pitayas. “A última 
geada forte foi a que me 
prejudicou bastante, as 
demais não, por conta 
do sombrite 50% que te-
nho nas plantas. Minhas 
pitayas queimaram bas-
tante por conta da chuva 
congelada e, como à noi-
te não teve vento para secar a umidade, amanheceram 
congeladas, então foi aí que queimou a parte das espigas. 
Vou ter que raspar, fazer um tratamento, mas ali não vai 
vir brote, nem botão, infelizmente. Mas, bola pra fren-
te. Próximo ano proteger um pouco mais. Já nas horta-
liças que a mãe cultiva na horta, com auxílio do sombri-
te não afetou em nada”, relatou.
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